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ВЕСНЕ ВТОРОГО ГОДА 
СЕМИЛЕТКИ— 

ДОСТОЙНУЮ  ВСТРЕЧУ
Успешное проведение весеннего 

сева требует самой тщательной под
готовки материальных сил колхо
зов, особенно четкой организации 
труда колхозников. Именно так и 
поступают а передовых колхозах и 
районах. В редакцию поступают 
многочисленные сообщения о хо
рошей подготовке хлеборобов к 
севу. Из Асиновского района со
общают, что механизаторы колхо
за «Красная звезда» в конце ян
варя текущего года завершили 
ремонт тракторов и всех посевных 
машин. На славу потрудились кол
хозные трактористы С. Золоту
хин, М. Мацержинский, кузнец 
В. Шинкевич н другие. Качество 
ремонта техники признано хоро
шим. Сейчас механизаторы этого 
колхоза помогают колхозникам го
товить к севу семена, быстрее 
вывезти корма к фермам.

Большую заботу о судьбе уро
жая второго года семилетки про
являют колхозники колхоза име
ни Ленина этого же района. За 
последние несколько лет они су
мели обеспечить резкое повыше
ние урожайности полей за счет 
общего подъема культуры земле
делия. Сейчас эта борьба продол
жается еще упорнее. Да и Как же 
иначе? Ведь во втором году семи
летки колхозники решили полу
чить не менее 14 центнеров зерна, 
4 центнеров льносемян с каждого 
гектара. Механизаторы бригад 
тт. Яковлева и Носкова заверша
ют ре.монт техники. Колхоз пол
ностью обеспечен сортовыми семе
нами зерновых культур, картофе
ля, есть необходимое количество 
семян многолетних и. однолетних 
трав. Здесь неплохо организована 
вывозка перегноя на поля. За зи
му вывезено на поля более 1.500 
тонн навоза и перегноя, собрано 
более 200 центнеров золы.

С большим упорством и настой
чивостью готовятся к весне хлебо
робы передовых колхозов Кожев- 
никовского. Зырянского, Шегар- 
ского и других районов.

Но вместе с тем, в области не
мало фактов другого порядка. Вес- 
йа может застать врасплох руко
водителей многих колхозов Молча- 
новского, Пышкино-Троицкого, 
Колпашевского и других районов, 
где ремонт техники организован 
плохо. В Тегульдетском районе от
ремонтирована только одна треть 
тракторов, почти не начат ремонт 
прицепных машин.

К 1 февраля только 4 РТС 
выполнили план ремонта тракто
ров на 80— 82 процента. В 10 
станциях план ремонта тракторов 
выполнен на 40— 60 процентов. 
Еще хуя!е обстоит дело с под
готовкой сеялок, плугов, куль
тиваторов. В Коломинской РТС 
культиваторов отремонтировано 
17 процентов, а в Чаннской — 
10 процентов к плану. В целом по 
области не готова к работе почти 
половина плугов, больше трети 
сеялок.

До начала весенних полевых 
работ остались считанные недели, 
а сделать надо еще многое. Преж
де всего, надо в ближайшее время 
повсеместно закончить ремонт 
тракторов, всех прицепных посев
ных машин. Особое внимание необ
ходимо обратить на качество ре
монта. Нельзя мириться с факта
ми, которые были в прошлом году.

когда тракторы, считавшиеся отре
монтированными, выходили из 
строя, не сделав и первой борозды.

Между тем, в ряде колхозов и 
РТС из этих уроков выводов не 
сделали. Факты плохого ремонта 
техники наблюдаются в Пышкин- 
ской РТС. Здесь произошел такой 
случай. Работники РТС сообщили 
в колхоз «Пролетарская кре
пость», что трактор ДТ-54 отре
монтирован и его можно забрать в 
колхоз. Но когда колхозный трак
торист В. Шарпило стал прове
рять качество ремонта, было об
наружено много дефектов. И если 
бы этот трактор выпустили из ма
стерской, он вряд ли дошел бы до 
центральной усадьбы колхоза.

Такие случаи в Пышкинской 
РТС — не исключение. Здесь не 
организовано должного контроля 
за качеством ремонта техники.

Неотложными являются заго
товка и вывозка на поля местных 
удобрений. В каждом клохозе надо 
организовать вывозку навоза на 
поля с таким расчетом, чтобы 
выполнить и перевыполнить план 
по этому виду работ.

Нельзя дальше медлить с под
готовкой семян. Во многих кол
хозах Шегарского района, на
пример, семена к севу не готовят
ся. Половина семенного зерна не 
очищена от сорняков и неконди
ционна по влажности. Беззаботно 
относятся к подготовке семян ру
ководители колхозов «Путь к ком
мунизму», имени Сталина этого 
района. В этих колхозах основная 
часть семян не очищена от сор
няков. Такое же положение в ряде 
колхозов Кривошеинского, Туган- 
ского и других районов.

Надо без промедления органи
зовать просушку и очистку семян, 
имеющих повышенную влажность 
и некондиционных по чистоте. 
Нельзя дальше медлить и с по
вторной проверкой семян в конт
рольно-семенных лабораториях. 
Там, где семена подлежат обмену, 
нельзя затягивать с этим делом.

В подготовке к весенним поле
вым работам исключительно вели
ка роль колхозных механизаторов. 
Колхозы располагают достаточным 
количеством техники, чтобы обес
печить комплексную механизацию 
возделывания зерновых куль- 
*УР> кукурузы, картофеля. Почему 
бригада Михаила Михайлова из 
колхоза «Сибирь» или бригада 
тов .. Леонова из колхоза имени 
Ленина Кожевииковского района 
ежегодно получают высокий уро
жай? Потому, что все трактористы 
этих бригад весной работают без 
простоев, умело используют каж
дый час дорогого весеннего време
ни. Техника их не подводит пото
му, что они зимой очень тщатель
но и с большой любовью готовят 
машины и весь необходимый ин
вентарь к работе весной.

Во многих колхозах не хватает 
механизаторов. Пока есть время, 
необходимо позаботиться о подго
товке трактористов. Весной каждая 
машина должна быть вручена в 
надежные руки!

Обеспечить отличную подготов
ку техники к севу — долг канщо- 
го колхозного механизатора.

Товарищи колхозники! Сделаем 
все для того, чтобы во всеоружии 
встретить весну второго года се
милетки!

т р у д о в о А  в а х т е
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Готовясь к великой дате
Приближается знаменатель

ная дата; 22 апреля исполнится 
90 лет со дня рождения В. И. 
Ленина. Трудящиеся Алексан
дровского района стремятся 
достойно встретить' этот слав
ный юбилей.

Прошло лишь полтора меся
ца второго года семилетки, а 
рыбаки бригады № 1 гослова 
уже перевыполнили кварталь
ный план.

В консервном цехе рыбоком
бината — шестьдесят женщин. 
Больщинство из них — моло
дые работницы, комсомолки. В 
прошлом году здесь организо
вали труд по принципу ком
плексных бригад. Работа по-

новому дает хорошие результа
ты.

Включившись в социалисти
ческое соревнование за достой
ную встречу 90-летия со дня 
рождения В. И. Лёнина, ра
ботницы значительно перевы
полнили январскую программу 
и полумесячное февральское 
задание по выпуску рыбной 
продукции.

Дружный женский коллектив 
славится и активным участием 
в общественной жизни пред
приятия и райцентра. Боль
шинство работниц — участни
цы художественной самодея
тельности. Сейчас они готовят 
концерт к ленинским дням.

В честь 90-летия со дня 
рождения В. И. Ленина

Члены бригад г. Асино, борю
щихся .за звание коммунистиче
ских. решили встать на тру
довую вахту в честь девяносто
летия со дня рождения В. И. 
Ленина. Тов. Скриевский 
(Центральные ремонтно-меха
нические мастерские), тов. Па

нин (райпромкомбинат), тт. Но
викова'и Савченкова (промар
тель «Дружба») обязались к 22 
апреля завершить четырехме
сячную программу. Их почин 
подхватили все коллективы 
бригад, борющихся за. звание 
коммунистических.

Пребывание 
Н, С, Хрущ ева в Бирме

ЗАВТРАК У НЕ ВИНА В ЧЕСТЬ 
Н. С. ХРУЩЕВА

РАНГУН, 17 февраля. (ТАСС). 
Сегодня премьер-министр Бирман
ского Союза генерал Не Вин устроил 
завтрак в честь Председателя Сове
та Министров СССР Н. С. Хрущева 
и сопровождающих его лиц.

Завтрак прошел в дружеской об
становке.

ПРЕБЫВАНИЕ Н. С. ХРУЩЕВА 
В БИРМЕ

РАНГУН. 17 февраля. (ТАСС).
Сегодня Председатель Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущев посетил 
мавзолей Арзани, где возложил ве
нок на могилу национального героя 
Бирмы Аунг Сана.

На венке надпись: «Герою бир
манского народа от Председателя 
Совета Министров СССР Хрущ ева».

После посещения мавзолея Арза
ни Н. С. Хрущев и сопровождающие 
его лица ознакомились со строи
тельством технологического институ
та и гостиницы, сооружаемых в 
Рангуне Советским Союзом в каче
стве дара бирманскому народу.

V
РАНГУН, 18 февраля. (ТАСС). 

Председатель Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущев встретился вче
ра с премьер-министром Бирманско
го Союза генералом Не Вином. В со
стоявшейся дружеской беседе при
нимал участие Министр иностран
ных де# СССР А. А. Громыко.

Вчера Н. С. Хрущев принял вид
ных политических деятелей Бирмы 
У Чжо Нейна и У Ба Све.

В состоявшейся беседе принял 
участие А. А, Громыко.

ПРИЕМ У ПРЕЗИДЕНТА У ВИН 
МАУНГА

РАНГУН, 18 февраля. (ТАСС). 
Вчера президент Бирманского Союза 
У Вин Маунг устроил большой граж
данский прием в честь находящего
ся здесь по приглашению бирман
ского правительства с официальным 
визитом Председателя Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущева.

С советской СТОРОНЫ на приеме 
присутствовали Н. С. Хрущев,
А. А. Громыко, Н. А. Михайлов, 
С. А. Скачков. Г. А. Жуков и дру
гие сопровождающие Н. С. Хрущева 
лица, посол СССР в Бирманском 
Союзе А. М. Дедовский, руководите
ли советских учреждений в Бирме.

С бирманской стороны присутст
вовали: президент Бирманского Со
юза У Вин Маунг. премьер-министр 
Бирманского Союза генерал Не Вия, 
члены бирманского правительства, 
депутаты парламента, главы дипло
матических представительств, аккре
дитованные в Бирме.

В начале приема и после его 
окончания были исполнены государ
ственные гимны СССР и Бирманско
го Союза. На приеме в честь высо
ких советских гостей был дан кон
церт, в котором приняли участие 
видные бирманские артисты. Прием 
прошел в теплой, дружественной об
становке.
ПРИЕМ В СОВЕТСКОМ ПОСОЛЬСТВЕ 

В РАНГУНЕ
РАНГУН. 18 Февраля. (ТАСС). 

Вчера посол СССР в Бирме А. М. Де
довский устроил большой прием в 
честь находящегося здесь с офи
циальным визитом Председателя Со

вета Министров СССР Н. С. Хруще
ва.

На приеме присутствовали 
Н. С. Хрущев. А. А. Громыко, 
Н. А. Михайлов. С. А. Скачков, 
Г. А. Жуков и другие сопровождаю
щие Н. С. Хрущева лица, руково
дители советских учреждений в Бир
ме.

С бирманской стороны присутст
вовали: президент Бирманского Со
юза У Вин Маунг, премьер-министр 
Бирманского Союза генерал Не Вин, 
ч.чены бирманского правительства, 
видные политические деятели Бир
мы, представители общественных, 
деловых бирманских кругов, члены 
дипломатического корпуса.

Н. С. Хрущев прибыл на прием в 
сопровождении президента У Вин 
Маунга, премьер-министра Не Вина 
и других высокопоставленных лип 
бирманского поавительства.

Появление Н. С. Хрущева и У Вин 
Маунга было встречено аплодисмен
тами.

Были исполнены государственные 
гимны Бирманского Союза и СССР.

На приеме Н. С. Хрущев вручил 
президенту У Вин Маунгу и премь
ер-министру Не Вину копии вымпе
лов. доставленных советской косми
ческой ракетой на Луну. Пусть эти 
советские вымпелы. сказал 
Н. С. Хрущев, будут напоминать о 
тех дружеских беседах, которые мы 
вели с вами в Рангуне.

У Вин Маунг и Не Вин тепло по
благодарили Н. С. Хрущева за цен
ный подарок.

Прием прошел в исключительно 
радушной и непринужденной атмо
сфере.

Отъезд Н. С. Хрущева из Бирмы
РАНГУН, 18 февраля. (ТАСС). 

Находившиеся здесь с официальным 
визитом по приглашению бирман
ского поавительства Председатель 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щев и сопровождающие его лица от
были сегодня в Индонезию.

В аэропорту Мингаладон. укра
шенном государственными флагами

Советского Союза \ и Бирманского 
Союза, Н. С. Хрущева провожали: 
президент Бирманского Союза У Вин 
Маунг, премьер-министр генерал Не 
Вин. члены бирманского правитель
ства, видные деятели политических, 
общественных и деловых кругов 
Бирмы, члены дипломатического 
корпуса, аккредитованные в Рангу-

Прибытие Н. С. Хрущева 
в Индонезию

ДЖАКАРТА. 18 февраля. (ТАСС). 
Сегодня по приглашению президен
та и премьер-министра Республики 
Индонезии Сукарно с визитом друж
бы прибыли Председатель С1овет.1 
Министров СССР Н. С. Хрущев и 
сопровождающие его лица.

На аэродроме Кемайоран, праз,д- 
нично украшенном государственны
ми флагами Советского Союза и Ин
донезии, Н. С. Хрущева встречали

президент и премьер-министр- Рес
публики Индонезии Сукарно, первый 
министр Джуанда. министры кабине
та, члены парламента, представигс- 
ли политических партий, индонезий
ской общественности. Члены дипло
матического корпуса, д е с я т р  тысяч 
празднично одетых жителей Джакар
ты.

В честь прибытия высокого совет
ского гостя был дан салют наций в

Миссия мира и дружбы
По московскому телевидению 17 

февраля был показан очередной вы
пуск «Миссия мира и дружбы» —  о 
пребывании Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева в 
Республике Индии.

В выпуск были включены засня
тые кинооператорами Центральной 
студии телевидения кадры о визите 
Н. С. Хрущева вице-президенту Ин

дии Радхакришнану, о подписании 
советско-индийских соглашений но 
экономическим и культурным во
просам.

Телезрители увидели заснятый 
на пленку гражданский прием в 
Дели в честь главы Советского пра
вительства, выступление на нем 
Н. С. Хрущева и Д. Неру. Было по
казано вручение И. С. Хрущеву

приветственного адреса от имени 
граждан Дели и модели старинной 
кашмирской лодки из слоновой ко
сти. На экране прошли кадры, за
печатлевшие вручение Н. С. Хруще
вым премьер-министру Д. Неру ма
кета вымпела, который советская 
космическая ракета доставила на 
Луну.

(ТАСС).

З А  М И Р  И  Д Р У Ж Б У  
М Е Ж Д У  Н А Р О Д А М И

17 февраля в Москве состоялся 
расширенный пленум комитета со
ветских женшин. В его работе при
няли участие представительницы 
всех союзных республик, а также 
актив женщин столицы.

Председатель комитета И. В. По
пова в докладе осветила деятель
ность комитета за последние два го
да. Она рассказала, в частности, о 
расширении связей между женскими 
организациями Советского Союза и 
зарубежных стран. За этот период 
СССР посетили 84  делегации —  в 
три раза больше, чем за предыду
щие два года.

Советские женщины внесли свой 
вклад в активизацию борьбы за 
разоружение, за прекращение «х о 
лодной войны», за осуществление 
принципа мирного сосуществования 
народов и государств с различными 
социальными системами. Наши жен
щины очень хорошо знают цену ми
ру, они горячо поддерживают и одо
бряют миролюбивую политику Со
ветского правительства.

В докладе приводилось много 
фактов, свидетельствующих о том, 
как женщины зарубежных стран, 
представительницы различных на
циональных и международных орга
низаций выступают в поддержку 
предложений, выдвинутых Н. С. Хру
щевым, о всеобщем разоружении. 
Так, Международная демократиче
ская федерация женщин, насчиты
вающая в своих рядах более 200  
миллионов членов из 90 стран, на
правила письмо в Политический ко
митет ООН, в котором выразила под
держку советских предложений по 
вопросу о всеобщем и полном 
разоружении.

Широкий размах во всем мире 
приняла подготоркп к празднованию 

приближающейся 50 й годовщины

Пленум комитета 
советских женщин

Международного женского дня —  
8 марта. Она связана с выступле
ниями женщин в защиту мира и .за 
разоружение. Женщины проводят 
митинги, демонстрации против опас
ности войны.

Дни празднования знаменательно
го юбилея будут проходить под зна
ком сплочения сил женских органи
заций в борьбе за права женщин, в 
защиту детей, за мир, за демокра
тию.

В конце апреля в Копенгагене со
стоится международная встреча жен
щин. На эту встречу прибудут пред
ставительницы свыгне 100 стран.

Затем тов. Попова подробно оста
новилась на задачах комитета совет
ских женщин. Главная из них —  
укрепление контактов с женщинами 
разных стран. Эти контакты долж
ны содействовать достижению успе
хов в решении важной проблемы, 
волнующей все прогрессивное чело
вечество, —  проблемы разоружения 
и всеобщего мира.

В прениях по докладу выступило 
более 20 ораторов: Ф. Касумова 
(Азербайджан), Н. Джавахишвили 
(Грузия), Б. Григорян (Армения), 
С. Гилевская (редактор русского 
издания «Женщины мира»), А. Апы- 
шева (Киргизия), профессор 3. Ер
мольева (М осква), В. Олейникова 
(Украина), Герой Социалистического 
Труда П. Малинина (Костромская об
ласть), Е. Хахалина (Ленинград), 
заместитель председателя парла
ментской группы СССР Межпарла
ментского союза 3. Лебедева и дру
гие. Все выступавшие были едино
душны в том. что важнейнк-й зада
чей женских организаций является

активное участие в борьбе за пол
ное и окончательное прекращение 
испытания ядерного оружия, за уре
гулирование конфликтов мирным 
путем, путем переговоров за полное 
и всеобщее разоружение. Они гово
рили о том, что миролюбивая поли
тика Советского правительства пол
ностью отвечает интересам и чаяни
ям советских женщин, всего совет
ского народа.

Пленум принял решение, направ
ленное на дальнейшее расширение 
международных связей советских 
женщин с зарубежными сестрами.

Участники пленума приняли об
ращения к национальным и между
народным женским организациям, к 
совещанию представителей С(1СР, 
США, Великобритании в Женеве но 
вопросу о прекращении испытаний 
ядерного оружия.

Было принято также обращение 
от имени женщин депутатов Вер
ховного Совета СССР и Верховных 
Советов союзных республик —  уча
стниц пленума к женщинам —  де
путатам парламентов всех стран.

(ТАСС).

Социалистические обязательства
к о л х о з н и к о в  и  к о л х о з н и ц у  

' р а б о ч и х  Р Т С ,  с п е ц и а л и с т о в  
с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а  

. Б а к ч а р с к о г о  р а й о н а  
н а  I 9 6 0  г о д

Т р у ж е н и к и  с е л ь с к о го  хо- 
З й й ств а  Б а к ч а р с к о г о  р ай 
она реш и ли  в 1960 г о д у  
п р о д а т ь  г о с у д а р с т в у :
мяса—1.700 тонн, 
молока— 4.200

тонн,

яиц— 750 тысяч 
штук.

Н а д о и т ь  по 2.000 кило- 
г р а к м о в  м о л о к а  на 

корову.
Получать по 100 
я щ  на курицу- 
несушку.
Семилетний план про
изводства молока и мя
са колхозы района вы
полнят в 1964 году, 
а яиц—в 1961 году.

не. а также посол СССР А. М. Ле- 
довский и руководители советских 
представительств в Бирме.

В 7 час. 57 мин. по местному 
воемени советский самолет, на борту 
которого находился Н. С. Хрущев, 
оторвался от взлетно-посадочной по
лосы аэродрома и взял курс на Ин
донезию.

21 за.чп. Президент Индонезии Су
карно и Председатель Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущев обменя
лись теплыми приветственными ре
чами. На всем пути от аэродрома 
Кемайоран до отведенной Н. С. Хру
щеву резиденции —  дворца Негара 
Никиту Сергеевича Хрущева и пре
зидента Сукарно горячо приветство
вали свыше миллиона жителей 
Джакарты.

Обсудив исторические реше
ния декабрьского Пленума ЦК 
КПСС, трудящиеся района при
няли на 1960 год следующие 
социалистические обязательст
ва. В 1960 году поголовье круп
ного рогатого скота в колхозах 
района решено довести до
6.300 голов, поголовье коров 
увеличить за год на 15 процен
тов, на 1 января 1961 года в 
колхозах будет не менее 2.833 
коров. На 24 процента будет 
увеличено поголовье свиней.
Выходное поголовье свиней со
ставит 7.200 голов. Для успеш
ного выполнения производства 
свинины решено в 2,3 раза уве
личить количество разовых сви
нок.

Овцепоголовье за год уве
личивается на 34 процента и 
составит 4.500 голов. Количе
ство взрослой птицы на 1 ян
варя 1961 года в колхозах воз
растет на 36 процентов.

На каждую фуражную ко
рову в 1960 году решено 
надоить не менее 2.000 кг мо
лока. Передовые доярки 
А. Шляпкина, В. Ефимова.
М. Пушкина из колхоза «Север
ное сияние» и Л. Гладких из 
колхоза «Сибиряк» обязались 
надоить по 3.000 килограммов 
молока на норову.

За счет увеличения поголовья коров и повышения надоев мо
лока решено увеличить валовое производство молока по всем 
категориям хозяйств до 9.536 тонн, в том числе по колхозам —
5.300 тонн, или на 18 процентов больше прошлого года. Наме
чено продать молока всеми категориями хозяйств 4.200 тонн, в 
том числе колхозами — 3.900 тонн.

Решено произвести в 1960 году мяса в живом весе по всем 
категориям хозяйств 1.950 тонн, или на 68 процентов больше, 
чем в 1959 году, а производство свинины в 1960 году увеличи
вается в 2,9 раза и составит 850 тонн. Колхозы произведут мяса 
1.450 тонн, или на 67 процентов больше, чем в 1959 году.

Государству будет продано мяса 1.700 тонн — на 66 процен
тов больше прошлого года, в том числе колхозами — 1.200 тонн, 
или на 63 процента больше прошлого года, а свинины — в 2,1 
раза больше.

Свинарка колхоза им. Кирова тов. Юрчак, свинари колхозов 
«Восход» тов. Шмаров, «Заря» — тов. Маслов, следуя примеру 
передовых свиноводов страны, обязались произвести свиного мя
са по 450— 500 центнеров.

Колхозники колхоза имени Ленина решили в 1960 году про
изводство мяса увеличить в 3,1 раза по сравнению с 1959 годом 
и произвести его 1.218 центнеров, продать государству 900 
центнеров мяса, или в 2,7 раза больше, чем в 1959 году. В кол
хозе имени Калинина решено произвести в 1960 году 570 цент
неров мяса, или в 2,5 раза больше, чем в 1959 году, и продать 
государству его 470 центнеров, или в 2,4 раза больше прошло
годнего.

Свинарки, ухаживающие за основными и разовыми свиномат
ками, обязались получить в 1960 году не менее 15 поросят от 
основной свиноматки и по 6 — от разовой. Принято обязатель
ство колхозами закупить у населения 2.000 телят для выращи
вания на мясо, откормить не менее 40 тысяч голов птицы.

Решено получить от каждой курпцы-несушки в колхозах рай
она не менее 100 яиц, увеличить производство и продать госу
дарству 750 тысяч штук яиц.

Трудящиеся района, подсчитав свои возможности, заявляют, 
что они не пожалеют своих сил, чтобы досрочно выполнить се
милетний план: по производству и продаже молока и мяса всех 
видов в 1964 году, а яиц — в 1961 году.

Обязательства обсуждены и приняты на общих собраниях 
колхозников, рабочих РТС. и специалистов сельского хозяйства 
Бакчарского района.

Советские государственные 
деятели в Вашингтоне

ВАШИНГТОН. 17 февраля. 
(ТАСС). Сегодня утром члены деле
гации советских государственных 
деятелей осмотрели официальную ре
зиденцию президента США Белый

дом и ознакомились с работой науч
ного центра министерства сельского 
хозяйства США" в Белтсвилле. Груп
па советских ГОСТИ! посетила дом 
первого президента США Вашингто
на в Маунт-Берноне.

Вот что дает двухфляжное 
доение коров

Сельские труженики Кожевни- 
ковского района, борясь за досроч
ное выполнение принятых обяза
тельств по производству продук
тов животноводства, снижение их 
себестоимости, изыскивают новые 
резервы. Одним из таких резервов 
является двухфляжное доение ко
ров, который применяется во мно
гих колхозах района.

Что значит этот метод? Первая 
порция молока, получаемая в нача
ле дойки от коровы, содержит 
около 0,5 процента жира, а в по
следних порциях молока, к концу 
дойки, количество жира повышает
ся до 10 и более процентов. Пер
вые порции молока от 0,5 до 2 лит
ров, в зависимости от удоя коро
вы, доярки сдаивают в одно ведро 
и сливают в отдельную флягу. Это 
молоко колхоз использует на внут
рихозяйственные нужды. Осталь
ное молоко — повышенной жирно
сти — сдаивается в другое ведро и 
сливается в другую флягу. Это мо
локо сдается на маслозавод.

Применение двухфляжного дое

ния коров позволило колхозу «Рос
сия» повысить жирность сдаваемо
го государству молока до 4,5 про
цента, колхозу «Герой труда» — 
до 4,6 процента, колхозу имени 
Ленина — до 4,4 процента. До 
применения двухфляжного доения 
эти колхозы сдавали молоко с 
жирностью лишь 3 ,6— 3,8 процен
та.

Инициатором этого передового 
метода явился колхоз «Герой тру
да», который раньше сдавал госу
дарству молока по 300 килограм
мов с жирностью 3,8 процента. В 
зачетном весе это составляло 270 
килограммов молока. Теперь за 
320 килограммов молока с жирно
стью 5,2 процента колхозу засчи
тывается 480 килограммов. Только 
за счет этого колхозы нашего рай
она увеличат продажу молока го
сударству на несколько десятков 
тонн.

В. ВАЖЕНИН, 
зоотехник Кожевниковской рай

онной инспекции по сельскому 
хозяйству.

Царь-пушка установлена на новом месте
Царь-пушка! О ней знает весь 

мир. Ей посвятили свои вдохно
венные строки многие писатели 
и поэты. Редкий иностранный 
турист, побывавший в Москов
ском Кремле, уйдет отсюда, не 
сфотографировав на память это 
уникальное произведение рус
ского литейного искусства.

Вот уже 125 лет Царь-пушка 
— замена сельный памятник 
XVI века, стоит в Кремле на 
Ивановской площади, вызывая

всеобщее восхищение советских 
людей и наших зарубежных го
стей. Царь-пушка была отлита 
известным русским мастером- 
литейщиком Андреем Чеховым 
в 1586 году. Ее ствол весит 40 
тонн и лафет — 38 тонн. Длина 
ствола — 5 метров 34 санти
метра, калибр — 89 сантимет
ров. Пушка была отлита на Мо
сковском литейном дворе, кото
рый находился на берегу реки 
Неглинки. В те времена это бы
ло крупнейшее в мире артилле

рийское орудие, предназначав
шееся для обороны Москвы, но 
из него никогда не стреляли.

15 февраля Царь-пушку пере
везли ближе к другому уникаль
ному памятнику — Царь-коло
колу. Здесь ее установили на 
прочный бетонный постамент. 
Для перевозки этого мощного 
старинного орудия был исполь
зован специальный автоприцеп 
грузоподъемностью 100 тонн.

(ТАСС).
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Последуем примеру рязанских женщин
Это собрание было не совсем 

обычным для колхозников сель
хозартели имени Калинина Ча- 
инского района. В просторном, 
празднично украшенном поме- 
ще1ши колхозного клуба собра
лись все женщины и девушки 
колхоза и организаций, разме
щенных в селе.
Собрание открыл секретарь Ча- 

инского райкома партии Н. М. 
Лысанов. С докладом «Об ито
гах декабрьского Пленума ЦК 
КПСС и задачах женщин и де
вушек колхоза имени Калинина 
в выполнении обязательств на 
1960 год по сельскому хозяй
ству» выступил участник де
кабрьского Пленума ЦК КПСС 
заведующий отделом сельского 
хозяйства Томского обкома 
КПСС И. А. Ярышев.

Тов. Ярышев подробно рас
сказал о работе Пленума ЦК, о 
мерах по дальнейшему разви
тию сельского хозяйства, выра
ботанных Пленумом.

— Большое внимание, — 
сказал он, —• на Пленуме ЦК 
КПСС было уделено Рязан
ской области. И не случайно. 
Еще недавно Рязанская область 
была отстающей по сельскому 
хозяйству, особенно по разви
тию животноводства, а сейчас 
она вышла в число передовых 
областей. Только за один 1959 
год производство мяса в кол
хозах было увеличено там в 3,8 
раза, а продажа его государству 
— в 3 раза по сравнению с 
1958 годом. Резко возросли 
производство и продажа молока 
государству колхозами и совхо
зами Рязанской области. Пле
нум ЦК КПСС высоко оценил 
труд рязанских колхозниц по 
дальнейшему развитию живот
новодства. Среди работников 
животноводства области — 80 
процентов • женщин. Они работа
ют доярками, свинарками, птич
ницами, чабанами, возглавляют 
фермы и бригады. Хорошую 
инициативу проявила молодежь 
Рязанщины, объявив массовый 
поход на совхозные и колхоз
ные фермы.

Передовые животноводы Ря
зани не только сами хорошо 
трудятся, но и выполняют обще
ственную работу, помогают от
стающим. Например, лучшая 
доярка Рязанской области дваж
ды Герой Социалистического 
Труда Прасковья Николаевна 
Коврова, которой сейчас 
67 лет, по праву счи
тается учительницей всех 
доярок. Она обучила своему ис
кусству многих девушек и жен
щин. Тов. Коврова возглавляет

» '

областную общественную ко
миссию по подведению итогов 
социалистического соревнова
ния доярок. Сама Прасковья 
Николаевна во втором году се
милетки решила надоить 8.600 
килограммов молока от каждой 
коровы.

— А  разве в колхозе имени 
Калинина нет женщин и деву
шек, которые показывают об
разцы труда?

Докладчик назвал имена пе
редовых животноводов колхоза 
имени Калинина.

— Вот, например, — сказал 
он, — только одна доярка кол
хоза Александра Васильевна 
Истомина за минувший год да
ла колхозу 45.830 рублей дохо
да. Более чем по 30 тысяч руб
лей дали колхозу дохода за ми
нувший год М. Демина, Ю. Дур- 
новцева, Н. Медведева, А. Ка- 
машева, Г. Камашева и другие. 
Еще больших успехов добьются 
ОШ1 во втором году семилетки.

Если каждая труженица кол
хоза приложит все силы к тому, 
чтобы обязательства на 1960 
год по развитию животноводства 
были выполнены, то колхоз 
в этом году сделает крупный 
шаг вперед в борьбе за досроч
ное выполнение заданий семн-

Почему же ферма отстала?

Совсем Цедавно, полтора года то
му назад, молочнотоварная ферма 
второй бригады нашего колхоза из 
месяца в месяц завоевывала пер
венство в вайоне по производству 
молока, а сейчас числится в «се 
реднячках», в иные месяцы скаты
вается даже на последнее место в 
соревновании ферм района.

Я считаю, что в этом виновато 
правление артели. Руководители хо
зяйства на ферме бывают редко, пе-

Обязатбльотва,
предложения

Во втором году семилетки 
обязуюсь добиться среднесу
точного привеса по 8 0 0  грам
мов на каждого теленка.

А . Ш О Ш И Н А , 
телятница.

Хочу последовать примеру 
Т. Перешивко, Я . Чижа. 
Применяя опыт омских жи
вотноводов, выращу и от
кормлю за год 5 0 0  свиней.

А . ДЕН ИСОВА, 
свинарка.

Н. ВОРОТОВА, кладовщик

редоверив всю заботу о ней заведую
щему фермами тов. Мерзлякову. 
Многие доярки уже высказывались, 
что тов. Мерзляков неспособен по- 
деловому помочь дояркам. Я поддер
живаю это мнение. По вине тов. 
Мерзлякова запущен учет породно
сти и продуктивности скота. А как 
можно без такого учета вести хо
зяйство? Тов. Мерзляков окончатель
но отстранился от своих обязанно
стей. На ферме грязь, у  животново
дов нет халатов, не хватает подой
ников. Разве можно работать в та
ких условиях?

Разве мы, женщины и девуш
ки Сибири, не можем быть та
кими же отличными работницами, 
как рязанские труженицы? Сиби
рячки всегда славились своей на
стойчивостью, трудолюбием, твер
дым характером. Надо и нам повести 
решительную борьбу со всеми недо
статками в колхозе на фермах.

Если правление артели и живот
новоды колхоза окажут мне доверие, 
доверят руководство фермами второй 
бригады, я обещаю, что приложу 
все силы и выведу молочнотоварную 
ферму второй бригады на первое ме
сто в районе. Но прошу всех доярок 
помочь мне в этом. Успех будет .за
висеть от нашей совместной друж
ной работы.

В 19 6 0  году буду . стре
миться к тому, чтобы на
доить от каждой коровы сво
ей группы 2 .8 0 0  килограм
мов молока. Вызываю на 
соревнование доярку нашего 
колхоза Галину Ивановну 
Камашеву.

А . К А М А Ш Е В А , 
доярка.

Я работаю на общих рабо
тах и обязую сь ежедневно 
выполнять свои задания на 
150  процентов.

А . И ВАН О ВА, 
колхозница.

-.г-

НА СОБРАНИИ.
летки.

В своих выступлениях кол
хозницы горячо одобрили 
инициативу рязанских труже
ниц, вскрыли неиспользованные 
резервы повышения производи
тельности труда в колхозе. Мно
гие колхозницы изъявили жела
ние пойти работать в животно
водство.

Участники собрания обрати
лись ко всем женщинам и де
вушкам области с призьгаом 
последовать примеру рязанских 
тружениц.

На собрании передовым жи
вотноводам были вручены па
мятные подарки.

Это наш долг!
0. ВАСИЛОВИЧ, работница 

Усть-Бакчарского пункта 
«Заготзерно»

Все мы знаем об успехах рязан
ских животноводов и о славных тру
женицах Рязани. Декабрьский Пле
нум ЦК КПСС дал высокую оценку 
их делам, призвал последовать их 
примеру.

Большой вклад в общую победу 
рязанцев внесла молодежь. А раз
ве мы не можем добиться таких же 
результатов в труде? Можем! Надо 
только взяться подружнее за дело. 
В колхозе имени Калинина не хва
тает рабочих рук на фермах. Кому 
как не нам, молодежи, пойти на 
фермы и е молодым, комсомольским 
задором взяться за работу.,,

Я прошу принять меня в члены 
сельхозартели имени Калинина и 
послать на работу в животноводство.

Работать животноводом 
почетно!

и. ЖУЛАНОВА, доярка

Партия и правительство высоко 
оценивают труд передовых животно
водов. Вся страна знает имена, заме
чательных тружеников сельского 
хозяйства —  рязанской доярки 
П. Ковровой, омской свинарки 
Т. Перешивко и многих других.

К сожалению, некоторые жители 
нашего села пренебрежительно отно
сятся к колхозному труду, к труду 
доярок, свинарок, птичниц. Они 
считают работу на фермах грязной. 
Вот, например, супруги Пирязевы 
сами не работают в колхозе и детям 
не позволяют. Неправильно воспиты
вать так детей! Нам нужны молодые 
рабочие руки. И я хочу сказать мо
лодежи: идите к нам на фермы! 
Труд животновода —  важен, нужен 
и уважаем в нашей етране.

ХОЧУ ВЕРНУТЬСЯ НА ФЕРМУ
г. ШАДРИНА, колхозница

У нас на селе есть комсомольцы, 
которые пренебрегают трудом жи
вотновода. Вот, например, молодая 
девушка Надежда Петлина. Она за
кончила 10  классов и работает в 
школе уборщицей. Разве по комсо
мольскому долгу и призванию вы
брала она себе эту профессию?

Долг комсомольцев села— пойти на' 
фермы, туда, где труднее, где сейчас' 
решается борьба за большое молоко, 
за увеличение производства мяса.

На свиноферме я проработала! 
полтора года; вынуждена была уйти?

оттуда по болезни. Теперь прошу, 
правление артели вновь направить 
меня на ферму. Не хочу быть в 
стороне от борьбы за подъем лшвот- 
новодства.

Ш Р

от НАС 
ЗАВИСИТ 
МНОГОЕ

к. КАЧИНА, колхозница

Сегодня мы собрались, чтобы по
говорить откровенно, как будем ра
ботать дальше, что нужно сделать, 
чтобы выполнить . обязательства, 
принятые на второй год семилетки. 
Нас, женщин и девушек, в колхозе 

много. И мы —  большая сила. Мы 
можем не только сами хорошо рабо
тать, но и влиять на наших муЖей, 
братьев, сыновей. Скажем откровен
но: станем все работать как сле

дует, и дела в колхозе пойдут по- 
другому.

Работают у  нас такие женщины, 
как Н. А. Сергеева, А. Е. Нанкина, 
А. И. Устинова, Е. М. Цепилова. Пни 
вырабатывают за год по 100 —  200  
трудодней. От такой помощи колхозу 
мало пользы. Помню, летом, в пору 
сенокоса, были среди нас такие, ко
торые отказывались от колхозной 
работы, трудились только на своих 
приусадебных участках. В результа
те кормов мы заготовили для жи
вотноводства меньше, чем могли бы 
заготовить. Вот и рацион кормов зи
мой был беднее.

Нет, женщины должны работать 
лучше!

Вспомните первые годы строи
тельства колхозной жизни, трудные 
военные годы, когда мы, не щадя 
своих си.л, трудились на фермах и 
полях, почти все делая вручную. А 
сейчас к нам на помощь пришли 
машины, труд облегчился, жить ста
ло веселее. Село благоустроилось. 
Так давайте же все трудиться с 
огоньком!

Прошу принять 
меня в колхоз

А. ЧУРАЕВА, работница 
Усть-Бакчарского маслозавода

Я работаю на маслозаводе, при
нимаю молоко от колхоза имени Ка
линина. И должна сказать прямо —  
иногда плохое молоко поступает от 
колхоза. Возчики задерживаются 
с подвозкой, молоко киснет. Коровы 
па фермах грязные: доярки в одном 
и том же халате корма раздают, на
воз из помещения убирают и доят 
коров. А у большинства доярок вооб
ще нет халатов.

Так нельзя, товарищи женщины. 
Ведь в своей семье, в своем хозяйст
ве мы стараемся во всем соблюдать 
чистоту, надо и на фермах бороться 
за это. Важно добиваться не только 
увеличения количества молока, но и 
бороться за его качество.

Я прошу собрание женщин и деву
шек и правление колхоза имени Ка
линина принять меня в колхозный 
коллектив. Если вы окажете мне до
верие, буду работать на ферме до
яркой и постараюсь не отстать от 
передовых животноводов колхоза.

О Б Р А Щ Е Н И Е
общего ообрания женщин и девушек колхоза 

имени Калинина Чаинского района
ко всем женщинам и девушкам района и области

Дорогие товарищи!
Декабрьский Плену}д Центрального Комитета нашей 

партии отметил, что 'период, прошедший после XXI 
съезда КПСС, ознаменовался новыми крупными успеха
ми нашего народа в развитии науки и техники, про
мышленности, сельского хозяйства, в улучшении ма
териального благосостояния советских людей. Выра
ботанные декабрьским Пленумом ЦК КПСС меры по 
дальнейшему подъему сельского хозяйства вызвали но
вую волну социалистического йоревнования за досроч
ное выполнение и перевыполнение заданий второго го
да семилетки.

Мы, колхозницы сельхозартели имени Калинина Ча
инского района, горячо одобряем решения декабрьского 
Пленума ЦК КПСС и обязуемся приложить все силы, 
опыт и знания, чтобы внести свой вклад в досрочное 
выполнение колхозной семилетки.

Декабрьский Пленум ЦК КПСС высоко оценил за
мечательный труд колхозников Рязанщины. Была от
мечена особая роль рязанских женщин и девушек в 
достижении успехов колхозного и совхозного живот
новодства.

Мы восхищены успехами колхозниц Рязанской об
ласти, рады поздравить -их с трудовыми победами, по
желать им новых достижений. Мы. колхозницы артели 
имени Калинина, считаем своим долгом последовать 
примеру женщин и девушек Рязанской области.

За время, прошедшее после XXI съезда КПСС, наш 
колхоз добился некоторых успехов в развитии колхоз
ного производства. Но в животноводстве у  нас еще 
много недостатков. Фермы, особенно молочнотоварные, 
не укомплектованы кадрами, в колхозе используются 
далеко не все резервы повышения продуктивности ско
та, плохо поставлена племенная работа, медленно внед
ряются в практику передовые методы содержания ско
та.В нашем колхозе работают замечательные тружени
цы. Мы гордимся нашими лучшими доярками Алек
сандрой Васильевной Истоминой, Анной Ивановной Ка- 
машевой, Галиной Ивановной Камашевой, свинаркой 
Анфизой Тимофеевной Денисовой, колхозницей Клав
дией Даниловной Качиной, телятницей Аграфеной 
Филипповной Шошиной, свинаркой Татьяной Андреев
ной Бузиной, птичницей Анной Владимировной Влады
киной, которые добиваются высоких результа
тов труда. Почетом и уважением пользуются престаре
лые колхозницы Мария Михайловна Дорохова, Евдокия 
Никифоровна Санникова и многие другие, которые 
проработали в колхозе десятки лет и продолжают тру
диться сейчас.

Но не все женщины и девушки активно участвуют 
в колхозном производстве. Есть в артели жеи- 
пшны, которые за год вырабатывают лишь 9 0 — 150 
трудодней.

Обсудив на своем собрании решения декабрьского 
Пленума ЦК КПСС, мы по примеру рязанских труже
ниц решили настойчиво бороться за дальнейшее раз
витие животноводства колхоза. У нас не хватает 
людей на фермах. Колхозницы Галина Шадрина, Ма
рия Кузнецова, Полина Крылова, Мария Оглезнева ре
шили пойти работать на фермы. Хорошую инициативу 
проявили молодая работница «Заготзерно» Ольга Васи- 
лоБИЧ, комсомолка работница мас.'1 0 завода Аграфена 
Чураева. Они изъявили желание пойти работать в кол
хоз доярками. Опытные животноводы колхоза помогут 
им овладеть профессией, стать мастерами своего дела. 
Кладовщик нашего колхоза Нина Антоновна Воротова 
по примеру В. Рожковой из Кривошеинского района 
дала согласие возглавить животноводческие фермы 
второй бригады. Мы поддердсиваем ее инициативу, уве

рены, что она с работой справится, обещаем во всем 
оказывать ей помощь.

В нашем колхозе созданы условия для того, чтобы 
все женщины колхоза, в том числе многодетные мате
ри, могли работать. В колхозе есть детские ясли и дет
ский сад.

Общее собрание женщин и девушек колхоза решило, 
что каждая колхозница будет принимать повседневное 
участие в колхозном труде и добиваться годовой вы
работки не менее 300  трудодней. Мы поведем реши
тельную борьбу за культурное ведение животноводст
ва, наведем чистоту и образцовый порядок на всех 
фермах. Будем постоянно изучать и внедрять в прак
тику все новое и передовое. В ближайшее время по 
опыту омских животноводов введем бесстаночное со
держание и сухой откорм свиней, содержание кур на 
глубокой несменяемой подстилке, групповое содержа
ние и подсосный метод выращивания телят.

Хозяйства колхозников примут активное участие и 
продалсе государству продуктов животноводства. От 
каждого хозяйства в этом году будет продано по 25 0  
— 300  килограммов молока. 1 5 0 — 200  яиц.

Борясь за досрочное выполнение заданий семилетки, 
все труженицы нашего колхоза примут самое горячее 
участие в выполнении обязательств колхоза на второй 
год семилетки:

довести поголовье крупного рогатого скота до 550 
голов, в том числе дойных коров —  до 2 60 , увеличить 
их количество за год на 15 процентов, довести пого
ловье свиней до 550 —  увеличить на 68 процентов; 
овец —  до 520 , то есть увеличить на 30 процентов; 
птиц —  до 2 .0 0 0 ;

произвести 1 .050  центнеров мяса, в том числе сви
нины —  500  центнеров, молока —  550  тонн, яиц —  
91 тысячу штук;

надоить от каждой коровы по 2 .3 0 0  килограммов 
молока, получить от каждой свиноматки по 20 поро
сят. в том числе от разовой —  по 6 поросят, получить 
от каждых ста овец по 130 ягнят и по 2 килограмма 
300  граммов шерсти с каждой овцы;

продать государству молока 3 .8 00  центнеров, 
т. е. на 35 процентов больше 1959  года; мяса —  950  
центнеров, на 94 процента больше 1959 года; шер
сти —  13 центнеров, на 88  процентов больше 1959 
года, и яиц —  80 тысяч штук, увеличив продажу их 
государству в 2 раза по сравнению с 1 959  годом.

Лучшие наши доярки А. В. Истомина и А. И. Кама
шева обязались надоить за год по 3 .0 0 0 — 2 .8 0 0  кило
граммов молока от коровы. Свинарка А. Т. Денисова 
обязалась вырастить и откормить за 1960  год 500 сви
ней, телятница А. Ф. Шошина решила добиваться 800  
граммов среднесуточного привеса каждого теленка.

Просим руководителей района и колхоза больше 
уделять внимания организаторской и культурно-воспи
тательной работе среди колхозниц.

Мы обращаемся ко всем женщинам и девушкам рай
она и области с призывом— последовать примеру ря
занских тружениц села, добиться дальнейшего разви
тия всех отраслей колхозного производства, практиче
скими делами ответить на решения декабрьского Пле
нума ЦК КПСС, о

По поручению собрания женщин и девушек 
колхоза имени Калинина обращение подпи
сали: А, ШОШИНА —  телятница, Е. КУЗ
НЕЦОВА, Е. ГОЛЯТКИНА, К. СТЕПАНОВА,
М. РОДИНОВА —  рядовые колхозницы,
А. КАМАШЕВА —  доярка, Н. ВОРОТОВА—  
кладовщик, М. ДОРОХОВА —  сторож МТФ,

Е. КОНОНЧИК —  председатель колхоза.

Детям—хорошие ясли!
Много трудоспособных женщин, у 

которых маленькие дети, вовсе 
не работает в колхозе. У нас есть 
детские ясли и детский сад, но мате
ри неохотно отдают туда детей. И 
вот почему. Помещение яслей совер
шенно неблагоустроено. Нам необ
ходимо благоустроить детские ясли.

А. ЛЕЩЕВА, заведующая детяслями

Хорошо, если бы кто-нибудь из 
работников детских дошкольных уч
реждений согласился приехать в наш 
колхоз, помог бы нам по-настоящему 
организовать работу яслей. Тогда ма
тери будут спокойны за своих де
тей. А в колхозе намного прибавится 
рабочих рук.

Прошу дать низкоудойную 
группу коров

П. КРЫЛОВА, конюх

в  нашем колхозе много пожилых 
женщин, которые работают на фер
мах по 1 0 — 15. а то и 20 лет. На
до. чтобы сельская молодежь по 
примеру рязанских комсомольцев 
пошла работать на фермы. А опыт
ные доярки, свинарки, телятницы 
передадут молодежи свой богатый

Л у ^ ш ш е  м ж о д п  к о л х о з а ,

ОПЫТ, -накопленные знания.
Нередко доходы наших ферм ко

леблются. Я считаю, что это проис
ходит потому, что кадры животново
дов у нас непостоянны, часто меня
ются доярки, телятницы. Это отри
цательно сказывается и на продук
тивности скота, так как каждая 
доярка, телятница имеет свой под
ход к лсивотным.

Сейчас я работаю конюхом, но 
мне хочется быть дояркой. Прошу 
правление артели дать мне низко
удойную группу коров. Обещаю во 
втором году семилетки надоить но 

'2 .6 0 0  килограммов молока от каждой
КОРОВЫ.

Обязательства,
предложения

Считаю: чтобы повысить 
продуктивность животных, в 
нашем колхозе надо, прежде 
всего, улучшить племенную 
работу. Надо также потребо
вать от правления артели, 
чтобы кадры животноводов 
были постоянными.

Н. УМ РИ Л О ВА , 
конюх.

**♦
Необходимо повысить лич

ную ответственность брига
диров за работу ферм.

А . С ТА РО Д У БО В А, 
телятница.

*♦»
Предлагаю, чтобы все до

машние хозяйки помогали 
дояркам летом, во время ла
герного содержания коров и 
телят.

А . КОРОБЕЙ Н И КОВА, 
колхозница.

***
Сельская интеллигенция 

должна установить более 
тесную связь с работниками 
животноводства. Мы можем 
чаще бывать на фермах, 
больше помогать животново
дам.

А . ЗО ТОВА, 
учительница.
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Конюх Н. И. Умрилова^ Конюх Е, Ф. Перевозчикова.

На С!шмке (слева направо); сидят— свинарка А. Т. Денисова, доярка Е. К. Кузнецова, М. А. Родионова, 
кладовщик Н. А. Воротова, стоят— К. А. Степакова, доярка А. И. Камашева, телятница А. Ф. Шошина, 
Е. Г, Голяткина, Телятница Е. Н. Санникова,

I

Колхозница А. В. Иванова.
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Партийную пропаганду -  
уровень современных задач

Идет занятие. Пропагандист мо
нотонно читает заранее написанный 
текст. Изредка, поднимая глаза от 
бумажки, спрашивает безучастных 
слушателей: «Не быстро читаю ?». 
Так проходят занятия в одном из 
кружков на Томском манометровом 
заводе, где пропагандистом тов. Лит
виненко.

В недавнем прошлом подобный 
факт, возможно, не вызывал бы 
особого беспокойства и тревоги в 
парторганизации. В ведении партий
ной пропаганды были нередки слу
чаи цитатничества и декларативно
сти, бесстрастной формы излолсения.

В последние годы огромные изме
нения произошли в жизни нашей 
страны. Вырос идейно-политический 
и культурный уровень народа, неиз
меримо расширились духовные за
просы трудящихся. Усвоение ком
мунистического мировоззрения, овла
дение основами марксизма-лениниз
ма, глубокое понимание политики 
партии .становится жизненной необ
ходимостью для каждого советского 
человека. Глубокие качественные из
менения произошли в организации 
партийной пропаганды. Она воору
жена таким замечате.чьным идейным 
оружием, как исторические решения 
XX и X.XI съездов КПСС, постанов
ления июньского, декабрьского и 
других Пленумов ПК партии. Пар
тийная пропаганда обогатилась но
выми формами и методами.

Вот почему метод проведения за
нятий пропагандистом тов. Литви
ненко вызвал тревогу у  участников 
пленума горкома партии, обсуждав
шего постановление ПК КПСС «О за
дачах партийной пропаганды в со
временных условиях».

Докладчик —  секретарь горкома 
КПСС тов. Ивченко и выступаю
щие в прениях коротко рассказали 
о том пололсительном опыте, кото
рый накопили партийные организа
ции города Томска в ведении пропа
гандистской работы.

Партийная пропаганда стала бо
лее живой и разнообразной, повыси
лись ее действенность, организую
щая и мобилизующая роль. Подчи
нение партийной пропаганды зада
чам борьбы за досрочное выполне
ние семилетнего плана, обязательств 
сделали идейно-политическую рабо
ту более конкретной и целеустрем
ленной.

В постановлении ЦК КПСС под
черкивается. что действенность пар
тийной пропаганды проявляется в 
первую очередь в конкретных про
изводственных результатах. Пар
тийные организации заводов «Том- 
кабель», «Сибэлектромотор», фабри
ки «Сибирь», используя различные 
формы и методы политической рабо
ты в коллективах, добиваются успе
хов в решении ряда производствен
ных задач.

Значимым результатом воспита
тельной работы, проводимой партий
ными организащ М ш , является при
нимающее все более массовый ха
рактер коммунистическое соревно
вание. Ширится число последовате
лей Валентины Гагановой.

В последнее время раздвинулись 
рамки партийной пропаганды. В 
целях политического воспитания 
широких кругов населения использу
ются 'воскресные чтения, дни лек
ций. народный университет культу
ры и многие другие формы идеоло
гической работы.

Все больше участия в партийной 
пропаганде и агитации принимают 
руководящие работники, ученые, ин
женерно-технические работники.

Однако огромные возможности 
для резкого улучшения партийной 
пропаганды в городе используются 
далеко не достаточно. На это и об
ратили основное внимание участни
ки пленума.

Отмечалось, что серьезным недо-

пленума Томского 
горкома КПСС

☆
статком партийной пропаганды яв
ляется еще непреодоленный до кон
ца отрыв ее от жизни. Сейчас, на
пример, общественные организации 
промышленных предприятий города 
ведут большую работу по подготов
ке к переходу коллективов на семи
часовой рабочий день. Но этот важ
ный вопрос не находит отражения 
на занятиях в сети партийного про
свещения.

Еще немало занятий в кружках, 
семинарах, немало докладов, лекций 
имеют низкий идейно-теоретический 
уровень, в них плохо учитываются 
интересы слушателей и требовання 
жизни. Некоторые занятия сводятся 
к пересказу учебника, к механиче
скому запоминанию отдельных поло
жений, материал занятий излагает
ся подчас сухо, бесстрастно.

Изучение конкретной экономики 
подчас не основывается на положе
ниях политической экономии. В фи
лософских кружках и семинарах ма
ло внимания обращается на необ
ходимость острой критики современ
ных буржуазных теорий.

Нужно усилить техническую про
паганду в коллективах промышлен
ных предприятий, улучшить эконо
мическую подготовку кадров. Об 
этом говорили на пленуме секретарь 
парторганизации завода резиновой 
обуви тов. Мусящикова и главный 
инженер завода режущих инструмен
тов тов. Будницкий.

Большими недостатками страдает 
лекционная пропаганда. В некото
рых лекциях серьезный анализ важ
нейших процессов современного об
щественного развития подменяется 
общими абстрактными рассуждения
ми, назойливым повторением про
писных истин или поверхностным 
перечислением Фактов. Очень узка 
тематика лекций. Мало читается 
лекций по вопросам марксистско- 
ленинской теории, борьбы с пере
житками прошлого. Некоторые лек
ции далеки от жизни, обращены в 
далекое прошлое. Так, в один из 
дней в цехах завода «Сибэлектромо
тор» была прочитана лекция на те
му: «Растительность Томской обла
сти миллионы лет назад».

Малоактивны многие группы Об
щества по распространению полити
ческих и научных знаний на пре,т- 
приятиях и в вузах. Об этом говорила 
ответственный секретарь областного 
отделения Общества тов. Печеных.

Еще узка сфера влияния партий
ной пропаганды. На многих пред
приятиях, в некоторых организациях 
и учреждениях болынииство коллек
тива не охватывается партийной 
пропагандой. Неудовлетворите.льно 
ведется политическая работа среди 
трудящихся по месту их лсительства. 
Часть агитпунктов бездействует. 
Особенно слабо ведется политическая 
работа среди рабочей молоделен, 
женщин-домохозяек. Далеко не до
статочно испо.чьзуются в воспита
тельной работе возмолаюсти куль
турно-просветительных учрежде
ний.

Большой разговор на пленуме 
шел о необходимости улучшения 
учебы пропагандистских кадров, о 
привлечении к пропагандистской ра
боте партийных работников, инлго- 
неров, ученых, широкого круга ин
теллигенции. Участники пленума 
критиковали отдел пропаганды и 
агитации горкома КПСС, Дом поли
тического просвещения за слабую 
методическую помощь пропаганди
стам. Плохо изучается и распростра
няется опыт лучших пропаганди
стов. Надо расширить формы и ме
тоды учебы пропагандистских кад

ров. Б этой работе очень важен диф
ференцированный подход. Тов. Му
сящикова предложила создать при 
вечернем университете марксизма- 
ленинизма постоянно действующий 
семинар для подготовки пропаганди
стских кадров.

Партийным организациям следует 
проводить совещания пропагандистов 
для разъяснения задач, стоящих пе
ред коллективами.

Заместитель заведующего отделом 
пропаганды и агитации горкома 
партии тов. Владимирова указала 
на важность выступлений перед 
пропагандистами партийных работ
ников. хозяйственных руководите
лей.

Прокурор города тов. Чернышев 
говорил о большой роли обществе.ч- 
ности в борьбе с пережитками прош
лого.

Отмеча.лось, что иаучно-исследо- 
вате.льская работа кафедр общест
венных наук вузов Томска во мно
гом отстает от современных задач. 
В докладе говорилось, что этот серь
езный недостаток был правильно 
подвергнут критике в статье «Бли- 
лсе к жизни», опубликованной в га
зете «Квасное Знамя».

Выступивший на пленуме секре
тарь обкома КПСС тов. Кузнецов от
метил справедливость критики в ад
рес работников кафедр обществен
ных наук за то. что они слабо раз
рабатывают актуальные теоретиче
ские и практические вопросы. Они 
должны правильно воспринять эту 
критику. Работники общественных 
наук обязаны изучать и обобщать 
опыт борьбы партии и народа за по
беду коммунизма. вторгаться в 
жизнь, творчески разрабатывать ко
ренные теоретические проблемы 
современности, основные закономер
ности перерастания социализма в 
коммунизм.

Заведующая кафедрой диалектиче
ского и исторического материализма 
политехнического института тов. 
Бабушкина в своем выступлении 
сказала, что работники кафедр об
щественных наук института сейчас 
пересматривают тематику научно- 
исследовательских работ с тем, что
бы сосредоточить основное внима
ние на решении актуальных вопро
сов.

На пленуме отмечалось, что бюро 
горкома КПСС, отдел пропаганды и 
агитации мирятся с серьезными упу- ‘ 
щениями в ведении партийной про
паганды в ряде партийных органи
заций.

Первый секретарь горкома КПСС 
тов. Червяков говорил о необходимо
сти быстрее принять действен)1ые 
меры для выполнения постановле
ния ЦК КПСС «О задачах партий
ной пропаганды, в современных у с
ловиях».

Тов. Червяков и редактор газеты 
«Молодой ленинец» тов. Бурмакин 
указа.ли на важность повышения ро
ли печати, радио, телевидения в 
коммунистическом восиитании тру
дящихся. Подчеркивалась важность 
широкой подготовки к ленинским 
дням.

Пленум принял постановление, 
направленное на улучшение пар
тийной пропаганды.

Б це.лях привлечения членов' и 
кандидатов в члены горкома КПСС к 
повседневному руководству партий
ными организациями пленум принял 
решение о создании постоянных ко
миссий горкома КПСС по организаци
онно-партийной работе, по идеоло
гической работе, по обобщению и 
распространению опыта партийного 
руководства хозяйством, по вузам и 
средним специальным заведениям.

Б работе пленума принял участие 
первый секретарь Томского обкома 
партии тов. Марченко.

В. СЕЛИВАНОВ.
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Раньше обычного наступила 
горячая пора на Чаинской ин
кубаторной станции. На дворе 
— зима, холод, поземка, а 
здесь уже весна — идет первая 
закладка яиц в инкубатор.

...В помещениях тепло. В од
ной из затемненных комнат 
склонились у специальной лам
пы А. 3. Кафтасьева и К. В. 
Ткачева. Они заняты проверкой 
поступивших на инкубацию 
яиц. Наполняется один ящичек, 
другой...

Первая закладка! Как же не 
радоваться заведующей цехом 
инкубации 3. Ф. Типсиной и 
оператору Г. М. Литвннчук — 
будут ранние цыплята . Первые 
их партии предназначены для 
колхозов имени Чапаева и «Си
бирь».

Во втором году семилетки 
коллектив станции должен по
лучить девяносто тысяч цып
лят, почти вдвое больше прош
логоднего.

Работать придется напряжен
но, но дружный коллектив не 
боится трудностей. Преодолеть 
их поможет накопленный опыт: 
в минувшем году станция по 
выводу цыплят заняла одно из 
первых мест в области. Полу
чена также новая техника —' 
второй инкубатор «Рекорд-39».

На снимке: заведующая це
хом инкубации 3. Ф. Тип- 
Ьина и оператор Г. М. Лит- 
винчук производят закладку 
яиц.

Фото Ф. Хитриневича.

Воспитанием
заниматься

спортсменов
постоянно

Отклики читателей на фельетон „Счет— не в их пользу^
-jV

слово
У Ч И Т Е Л Е Й

Коллектив учителей школы рабо
чей молодежи 10 г. Томска воз
мущен аморальным поведением чле
нов футбольной команды А. Ченцова 
и М. Костюкова.

Мы считаем неправильным хода
тайство профсоюзной организации 
завода «Сибэлектромотор» о взятии 
на поруки А. Ченцова. Ченцов и Ко
стюков знали, что за свои хулиган
ские действия им придется нести от
ветственность. но. видимо, были 
уверены, что их не накажут, как 
«незаменимых» футболистов.

Мы считаем, что таким хулига
нам не место в рядах советских 
спортсменов. Требуем привлечения 
их к строгой ответственности.

Н. ЛЕБЕДЕВА, А. МАТВЕЕВА,
Р. БРИККЕР, С. МАТРОХИН,
Л. БАРСКАЯ, А. САМОЙЛЕС и др.

☆  ☆

Разговор о важном
Впервые на страницах печати об

суждается вопрос о моральном со
стоянии футболистов команды «Сиб
электромотор». Серьезным поводом 
для такого разговора явился возму
тительный поступок А. Ченцова и 
М. Костюкова, не достойный совет
ских спортсменов. Зазнавшиеся фут
болисты избили учителя Щ .. нало
жив позорное пятно на всю коман
ду.

Это закономерный итог тех амо
ральных поступков, которые допу
скали отде.тьные игроки, а спортив
ные руководители прощали им это и 
превозносили их.

В прошлом сезоне, анализируя 
причины проигрышей команды «Сиб
электромотор», говорили о необходи
мости изменить тактику игры, дава

ли много советов по стилю игры. Но 
мало интересовались мо'^ральным со
стоянием команды. А ведь именно 
нарушения режима, выпивки, за
знайство со стороны отдельных игро
ков и приводили в конечном счете 
к поражениям в ряде игр.

А. Ченцов и М. Костюков заслу
живают сурового наказания за свои 
хулиганские действия.

Извлекая из этого урок, спортив
ным руководителям следует расска
зать обгЧественности, что предприни
мают они для усиления воспитатель
ной работы в команде с тем, чтобы в 
предстояще:^ спортивном сезоне это 
был дружньш, сплоченный коллек
тив, с высоким классом игры и высо
кими моральными качествами.

И. БУЙМОВ.

С П Р А Ш И В А Т Ь  С Т Р О Г О
Мы с глубоким возмущением уз

нали о том, как пьяные футболисты 
команды' «Сибэлектромотор» А. Чен
цов и М. Костюков поступили с 
учителем Михаилом Щ. Он был из
бит и в тяжелом состоянии доставлен 
в городскую больницу. Брачи кон
статировали сотрясение мозга.

Мы не знаем, в каких семьях и 
как воспитывались А. Ченцов и 
М. Костюков. Но мы знаем, с какой 
бесчеловечностью эти зазнавшиеся 
молодчики избили учителя Михаи
ла Щ. И эти люди в рядах советских 
спортсменов, пользующихся большой 
любовью народа!

Коллектив завода «Сибэлектромо
тор» решил взягь А. Ченцова на по
руки, «учитывая его чистосердечное 
раскаяние и заверение в том, что он 
не повторит впредь поступков, по
рочащих советского человека».

Нам думается, что такая излиш
няя в данном случае гуманность не 
оправдана. Мы, конечно, не против 
того, чтобы лрща, совершившие пре
ступления, не представляющие боль
шой общественной опасности, пере
давались на поруки. Но А. Ченцов и 
М. Костюков, по нашему мнению, 
должны в полной мере ответить за

Дорожить честью советского 
спортсмена

Коллектив нашего ремонтно-меха
нического цеха Томского подшипни
кового завода глубоко возмущен не
достойным поведением футболистов 
команды «Сибэлектромотор» А. Чен
цова и М. Костюкова.

Бее мы любим наш советский 
спорт, гордимся успехами спортсме
нов, которых государство окружает 
заботой и вниманием.

Мы восхищаемся хорошей игрой 
футболистов, но решительно осужда
ем тех, которые допускают амораль
ные поступки, хулиганские выходки.

Б команде «Сибэлектромотор» со
стоит Геннадий Чепкасов, который 
раньше работал на нашем заводе. 
Это честный, хороший товарищ. Мы 
хотим, чтобы он держал связь с кол
лективом завода, не забывал своих 
друзей, советовался с нами, высоко 
нес знамя советского спорта.

А. МАТВЕЕНКО,
Ф. КУЗЕВАНОВ,

Л. СИНЬКОВА, В. ШВЕЦОВ,
И. МОЗЕЛЬ. В. УСКОВ,

И. ГРУДИЦИН, А. МАРНОВ,
Ф. ХАМКИН, всего 21 подпись.

Отчетные и отчетно- 
выборные собрания 

в колхозах

РАБОТА ПРАВЛЕНИЯ 
ПРИЗНАНА

НЕУДОВЛЕТВОРИТЕЛЬНОЙ
•к

А . К А Р А Т А Е В .

•к
Вступая в первый год семилетки, 

колхозники сельхозартели имени 
Кирова Бакчарского района обяза
лись произвести 1 .800  центнеров 
мяса, надоить по 1 .9 00  килограммов 
молока на корову, довести валовой 
сбор зерна до 25  тысяч центнеров и 
получить 2 миллиона 425  тысяч 
рублей денежных доходов. Однако 
эти обязательства остались невыпол
ненными. Правле?ше колхоза не' су
мело организовать колхозников на 
борьбу за подъем экономики арте
ли.

На днях в колхозе состоялось от
четное собрание. Докладывая об 
итогах года, председатель колхоза 
тов. Мокробородов называл неутеши
тельные цифры. В 1959  году уро
жай зерновых составил в амбарном 
весе всего 9 центнеров с гектара. В 
действительности урожай в колхозе 
выращен хороший, но ушли под снег 
более 360  гектаров неубранных хле
бов, 35 гектаров картофеля, значи
тельная часть посевов льна и дру
гие культуры. Не справились в кол

хозе и с планом заготовки кормов.
Себестоимость продукции очень 

велика. Так, на производство одного 
центнера говяжьего мяса затрачено 
1 .4 00  рублей, одного центнера сви
нины —  1 .3 30  рублей.

Эти неудовлетворите.тьные итоги 
года —  результат отсталой органи
зации труда, неправильных методов 
руководства хозяйством. Об этом 
справедливо говорили на собрании 
колхозники тт. Аверин, Барбанягра, 
Зикратов, Юрчак, Сизов и другие. 
Они резко критиковали правление.

—  Чем объяснить большой падеж 
скота, допущенный колхозом в 1959
году? спрашивает заместитель 
бригадира второй комплексной 
бригады по животноводству тов. 
Барбанягра. —  У нас были мел

кие бригады. Бригадиры занимались 
полеводством, не обращая внимания 
на животноводство. Часто бывало 
так, что они не выделяли людей для 
подвозки кормов к фермам, и живот

ные оставались целыми сутками не
кормленными.

Распределение людей и техники 
по мелким бригадам пагубно сказа
лось во время уборки урожая, когда 
понадобилась большая маневрен
ность техникой. Бригадиры и члены 
правления колхоза никак не могли 
договориться о групповом использо
вании машин. Комбайны использо
вались не более 5 — 6 часов в день, 
ими убирали в среднем по 2 — 3 гек
тара. Даже в солнечные дни работа 
в поле начиналась в 1 0 — 11 часов 
утра и закапчивалась в 6 — 7 часов 
вечера.

Правление колхоза видело все эти 
недостатки, но не принимало ника
ких мер к тому, чтобы навести по
рядок в организации труда.

Зато нарушителям колхозного

Устава правление потворствовало,—  
сказал в своем выступлении колхоз
ник тов. Аверин. —  Бместо того, 
чтобы заготовлять корма для об

щественного животноводства, от
дельные колхозники косили лично 
себе сено, используя для этого кон
ные и даже тракторные сенокосилки.

Тт. Аверин и Ануфриева критико
вали правление за то, что оно не 
призвало к порядку нарушителей 
Устава, и строго осудили бригадира 
Рубанова и некоторых других членов 
правления, ставивших личные инте
ресы выше общественных.

—  Главная причина наших недо
статков и низкой производительно
сти р у д а , —  сказал член ревизи
онной комиссии тов. Зикратов, —  
в том, что руководители колхоза не 
прислушивались к голосу колхозни
ков, работали в отрыве от масс.

Тов. Зикратов резко критиковал 
правление за плохую организацию 
учета и указал на .необходимость 
упорядочения оплаты труда. Прав
ление колхоза на протяжении двух 
лет собирается пересмотреть нормы 
и упорядочить оп.чату труда, но до 
сих пор ничего не сделало.

Неохотно правление подхватывает 
новые методы ведения животновод-- 
ства. Быгода бесклеточного содер
жания свиней доказана практикой, 
ее понимают колхозники. Но внед
рить этот метод в колхозе удалось 
только в последний месяц. Предсе- , 
датель колхоза тов. Мокробородов 
упорно сопротивлялся применению 
его. Чтобы сдвинуть дело с мертвой 
точки, понадобилось вмешательство 
райкома партии.

Сейчас в колхозе введено группо
вое содержание свиней при сухом 
откорме. Новый метод был горячо 
поддержан рядовыми колхозниками,,

особенно молодежью. Комсомолки
H. Юрчак и Б. Юдина обязались во 
втором году семилетки откормить
I .  00 0  свиней и произвести не ме
нее 85 0  центнеров свинины.

Интерес колхозников к новому, 
передовому растет, повышается их 
культурный уровень. Они хотят ви
деть свой колхоз экономически креп
ким хозяйством, с культурным зем- 
леде.чием и передовым животновод
ством. Ежегодно, окончив среднюю и 
семилетнюю школу, молодежь идет 
работать на феомы и в бригады род
ного колхоза. На центральной фер
ме, например, работает только мо
лодежь. Бее юноши и девушки име

ют среднее и семилетнее образова
ние. Многие из них стали передовы
ми людьми в животноводстве. Это 
бывшая десятиклассница доярка Га
ля Банщикова, недавно принятая в 
члены КПСС, комсомолка Рая Хомя
кова, телятницы Надя Белошапкина, 
Надя Рыжкова и многие другие.

Опираясь на передовых колхозни
ков, на молодежь, правильно расста

вив их на производстве, правление 
колхоза могло бы не допустить мно
гих ошибок и поднять колхозников 
на выполнение принятых обяза- 
тел1 '•'ТВ Но оно сторонится молоде
жи. Никто из молодых колхозников 
не выдвигается на руководящую ра
боту. Партийная организация пору
чила тов. Мркробородову, как члену 
партийного бторо, помогать комсо
мольцам. Но, бывая на фермах, он 
не считал нужным далее беседовать 
с молодежью. Об этом рассказала на 
сойпании комсомолка Надя Юрчак.

Многие колхозники критиковали 
правление колхоза и его председа
теля тов. Мокробородова за бесхо
зяйственность. Уже несколько лет в 
колхозе имеется все необходимое '

для комплексной механизации жи
вотноводческих ферм. На складах 
лелсит 1 .280  метров труб, имеется 
локомобиль и другое оборудование. 
Однако работы на фермах ведутся 
вручную.

За последние годы резко снизи
лись доходы от льноводства, так как 
лен в колхозе сеют по плохим пред
шественникам и получают низкие 

урожаи.
Собрание прошло при большой ак

тивности колхс»1ников. Мнение было 
единым: правление колхоза и его 
председатель тов. Мокробородов не 
обеспечили должного руководства 
колхозом, отстали от жизни, оказа
лись в плену отлсивших методов ор
ганизации труда и руководства хо
зяйством. Собрание колхозников 
признало работу правления за от
четный год неудовлетворительной и 
освободило тов. Мокробородова от 
обязанностей председателя.

Колхозники приняли решение, на
правленное на резкий подъем эконо
мики артели, и утвердило социали
стические обязательства на I9 6 0  год. 
Решено на основе применения пере
довых методов труда увеличить про
изводство мяса па 75 процентов в 

сравнении с 1959  годом, в том чис
ле свинины в 2 .6  раза, получить по 
150  яиц на курицу-н(^сушку, на
доить по 2 .0 50  килограммов молока 
на корову.

Правлению дан твердый наказ 
в койне изменит!, методы руководства 
хозяйством, развивать инициативу 
колхозников и вести хозяйство на 
основе передовых методов труда и 
достижений сельскохозяйственной 
науки,

свои хулиганские действия. 
Сотрудники управления треста 
«Томскг.тоой»:

С. ЖУКОВСКАЯ. Я. ЕРУХИМОВИЧ, 
М. ГУБАРЕВ, М. КОРНИЛОВ, 
Г. САХАРОВ. Л. НЕЗЛОБИИ.

кГ л а в н о е -в о с п и т а н и е
Члены футбольной команды за

вода «Сибэлектромотор» А. Ченцов 
и М. Костюков возомнили о себе 
слишком много и своим амора.льным 
поведением запятнали честь совет
ского спортсмена.

Б этом значительно повинны и 
спортивные руководители, в том чис
ле председатель областного Совета 
спортивных обществ Б. К. Крюкова. 
Они беспокои.лись о тренировках, а 
моральное состояние команды как 
следует не изучали, не интересова
лись поведением отдельных игроков 
вне спортивного зала или стадиона. 
Недостатки в поведении отдельных 
футболистов не выносились на ши
рокий суд спортивной общественно
сти.

Мы считаем, что морально не
устойчивые люди не могут представ
лять спортивную честь коллектива 
завода, Томска и области.

A. Ченцов и, М. Костюков должны 
понести строгую ответственность.

Работники строительного участка 
стройуправления ГРЭС-11;

Ю. ЧЕЧНИ, Ю. ФЕДОРОВ,
М. МЕРЗЛИКИН, Н. КАДЫКОВ,
B. ВЕЛЛЕР, 0. КРЫЛОВ, В. ФЕ
ДОРОВ, Э. ШМИДТ, В. УСОВ.

пест

МЕШАЕТ НЕРАЗБЕРИХА
На строительстве новых корпусов 

манометрового завода 31 января 
произошло радостное событие. Б кор
пус № 1 поступило тепло. Начали 
штукатурить стены, утеплять полы 
шлакобетоном. Работа идет в две 
смены. Здесь отлично трудится 
бригада штукатуров тов. Куршакова.

На стройке корпуса №  2 идет 
кладка стен.

Однако на объекте много непола
док, неразберихи, которую строите
ли участка зачастую устранить не в 
силах. До середины февраля не был 
решен вопрос о конструкции полов 
в первом корпусе, из-за чего нельзя 
было начать эти работы. Как только 
решили вопрос о конструкции полов, 
оказалось, что не хватает мрамор
ной крошки. Устройство полов приш
лось остановить.

На стройке второго корпуса 
каменщики носят кирпич и раствор 
на леса, а рядом лежит несобранным 
мощный башенный кран. Кладка 
стен ведется выборочно, так как до 
сих пор не забетонированы перекры
тия подвала. Много трудностей с 
установкой лесов —  работники тре
ста «Стройдеталь» не обеспечили 
нас ими.

Рабкоровский пост газеты «Крас
ное Знамя» на стройке манометрово
го завода:

А. Финдлер, бригадир комплекс
ной бригады, А. Рыбченко, плотник, 
Ю. Монин, мастер.

*.♦
ОТ РЕДАКЦИИ: Наш коррес 

иондент побывал на стройке новых 
корпусов манометрового завода 
выяснил причины неполадок, кото
рые мешают строителям. Главная 
из них — неувязка в работе 
строителей, заказчиков и работ
ников предприятий треста «Строй- 
деталь».

Два года строится корпус № 1, 
но только 15 февраля дирекция 
манометрового завода и работники 
совнархоза решили, какие полы 
устраивать в корпусе, хотя их на
до сделать 6300 квадратных мет
ров.

— По проекту большинство по
лов ксилолитовые, — рассказыва
ет прораб второй стройплощадки 
УНР-290 тов. Буланев. — Но для 
изготовления ксилолита нет необ
ходимых химикатов, что давно из
вестно дирекции манометрового 
завода. В конце прошлого года 
решили делать полы из древесно
волокнистых плит.

Прораб подробно описывает мы
тарства строителей с устройством 
полов. Завезли древесно-волокнис
тые плиты, а заказчики отказа
лись от таких полов. В конце ян
варя пришел приказ делать моза- 
нчные поды, Строителн установи

ли необходимые механизмы, под
везли песок, мрамбрную крошку, 
цемент. Но 3 февраля на стройке 
появился начальник отдела капи
тального строительства маномет
рового завода тов. Евтюшкин.

— Подождите. Окончательно 
решим вопрос о конструкции по
лов дня через три.

Строители прекратили подго
товку к устройству чистых полов. 
Вопрос об их конструкции был ре
шен лишь 15 февраля. Однако, 
не зная, что придется все же де
лать мозаичные полы, работники 
конторы снабжения треста № 97 
не обеспечили стройку мраморной 
крошкой. Из-за этого устройство 
полов пришлось снова прекратить.

Строительство второго корпуса 
только начинается, но ведут его 
кустарно, большинство работ — 
вручную. До сих пор не забетони
ровано перекрытие над подвалом.

— Нет арматуры, — говорит 
мастер тов. Мокин.

— А вот же под снегом лежат 
целые горы каркасов, сеток, 
стержней!

Оказывается, работники завода 
№ 3 треста «Стройдеталь» арма
туру подали на стройку раском
плектованной — одних деталей 
больше, чем надо, других не хва
тает. Связать ее нельзя. Из-за 
этого каменщики не могут вести 
работу по всему периметру зда
ния.

Из-за отсутствия широкого фрон
та каменщикам придется идти 
вверх. Это затруднит подачу мате
риалов на рабочие места, а кран, 
направленный на стройку, более 
месяца лежит на площадке. К мон
тажу его приступили лишь с сере
дины февраля.

Механики УНР-290 и треста 
№  97 не приняли необходимых 
мер к механизации строительства. 
Сначала они ссылались на недо
статок рельсов для подкрановых 
путей. Когда подвезли рельсы, не 
оказалось костылей и шпал. Сей
час есть и то и другое, но монтаж 
механизма ведут очень медленно.

Работники треста «Стройде
таль» не обеспечили стройку леса
ми. Пришлось рядом с конторкой 
прораба открыть мастерскую по 
производству сборных лесов. На 
изготовление стоек и прогонов 
сняты со стройки несколько плот
ников комплексной бригады тов. 
Шестакова, которые могли бы 
вести кладку стен.

Все эти недостатки нетрудно 
изжить, но руководители треста 
№  97 и УНР-290 мирятся с ними.

Механизация работ, снабжение 
стройки материалами, увязка с за
казчиками — эти вопросы требу
ют неотложного решения. Корпус 
манометрового завода должен вой
ти в строй в первом квартале теку- 
1ц ^  года. ~
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Национальное собрание 
Чехословакии одобрило Обращение 

Верхоеного Совета СССР
ПРАГА, 17 февраля. (ТАСС). 

Сегодня сессия Национального 
собрания Чехословацкой Респуб
лики обсудила сообщение иност
ранного комитета Национального 
собрания об Обращении Верховно
го Совета СССР к парламентам и 
правительствам всех государств 
мира.

После выступлений депутатов, 
одобривших Обращение Верховно
го Совета СССР, было единодушно 
принято заявление, в котором На
циональное собрание приветствует 
Обращение Верховного Совета 
СССР к парламентам и правитель
ствам всех государств мира.

Парламенты и правительства от
дельных государств, говорится в 
заключение в этом документе, 
должны сделать все от них зави
сящее, чтобы содействовать созда
нию лучших условий для решения 
неотложных международных во
просов. Национальное собрание 
Чехословацкой Республики от име
ни всего чехословацкого народа 
полностью поддерживает благород
ную миролюбивую инициативу Со
ветского Союза, который действен
но помогает делу устранения опас
ности войны и укреплению мира 
во всем мире.
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Пресс-конференция 
президента Эйзенхауэра

ВАШИНГТОН, 17 февраля. 
(ТАСС). На состоявшейся сегодня 
очередной пресс-конференции пре
зидент Эйзенхауэр, отвечая на во
прос корреспондента о ходе же
невских переговоров трех держав 
по прекращению испытаний атом
ного и водородного оружия, вновь, 
как и на прошлой пресс-конферен
ции, пытался обосновать «цен
ность» американских предложений, 
сделанных на прошлой неделе. 
Комментируя внесенные Советским 
Союзом предложения о расследо
вании на месте явлений, подозре
ваемых как подземные ядерные 
взрывы, президент заявил, что 
США внимательно изучают эти 
советские предложения. Президент 
охарактеризовал . новые советские 
предложения как «шаг вперед». 
Однако, по его мнению, было бы 
трудно установить ежегодные кво
ты расследований.

Эйзенхауэра спросили, обеспо
коен ли он тем, что Франция 
взорвала атомную бомбу и намере
на в ближайшее время взорвать 
вторую, или же, наоборот, считает, 
что обладание Францией атомной 
бомбой усиливает оборону Запада. 
В своем ответе Эйзенхауэр напом
нил. что еще в 1947 году извест
ный американский политический 
деятель Барух подчеркивал, что 
одним из самых опасных периодов 
в жизни человечества будет то 
время, когда атомным оружием бу
дут обладать многие страны.

Конечно, продолжал президент, 
при сложившихся обстоятельствах

было совершенно естественно, что 
Англия, а затем и Франция стали 
обладателями атомного оружия. 
Тем не менее он выразил надежду, 
что страны, обладающие атомным 
оружием, сумеют договориться 
между собой и что эта договорен
ность приведет к тому, что другие 
страны не будут стремиться к об
ладанию атомным оружием. Разу
меется, подчеркнул Эйзенхауэр, 
будет нелегко добиться такого со
гласия от других стран, учитывая 
вопросы национального престижа и 
другие национальные факторы. Од
нако, заявил он, я надеюсь на 
успех подобной договоренности.

Касаясь далее предстоящего со
вещания в верхах, Эйзенхауэр за
явил, что три западных участника 
этого совещания — США, Англия 
и Франция — ̂ поддерживают тес
ный и постоянный контакт с прави
тельством ФРГ. Президент под
черкнул в этой связи, что три за
падных участника будут высту
пать на совещании в верхах также 
и от имени ФРГ.

Комментируя направленное на 
днях Белым домом в конгресс пос
лание президента о так называе
мой «программе взаимного обеспе
чения бе.зопасностн», Эйзенхауэр 
заявил, что во внешней политике 
Соединенных Штатов нет другой 
программы, которая в той же мере, 
как эта, отвечала бы интересам 
США и представляла бы столь же 
большую выгоду для американской 
экономики.Истинные виновники провокаций

Документы комитета по вопросам 
единства Германии

БЕРЛИН, 17 февраля. (ТАСС). 
Разоблачению виновников фашист
ских и антисемитских вылазок, а 
также их причин посвящен издан
ный в ГДР сборник документов 
комитета по вопросам единства 
Германии. Многочисленные фак
ты, приведенные комитетом, пока
зывают, что ответственность за это 
несет правительство Аденауэра, 
которое ничего не сделало для 
искоренения фашизма и антисеми
тизма. События последнего време
ни говорят о том, что заявления 
руководящих деятелей Западной 
Германии, в том числе и канцлера 
Аденауэра, будто в Западной Гер
мании не существует антисемитиз
ма, не соответствуют действитель
ности, подчеркивает комитет.

Комитет отмечает, что фашист
ские и антисемитские выступления 
отнюдь не являются «случайными 
явлениями» или «действиями без
ответственной молодежи», как это 
пытаются предстквить в Бонне. 
Причиной активизации неофашист
ских и антисемитских элементов 
является, в первую очередь, за
силье бывших видных гитлеровцев 
в органах государственного аппара
та, юстиции, судах и армии ФРГ. 
Они занимают сейчас руководящие 
посты в западногерманском госу

дарстве. Так, комментатор расист
ских законов, изданных Гитлером, 
Глобке занимает ньще пост статс- 
секретаря и пользуется особым др- 
верием канцлера Аденауэра. Бонн
ский министр Оберлендер несет 
ответственность за массовые убий
ства во Львове, а другой министр 
Шредер был членом СА — органи
зации, одной из задач которой бы
ло физическое уничтожение евре
ев.

Комитет по вопросам единства 
Германии разоблачает попытки 
правящих кругов ФРГ свалить по 
образцу геббельсовской пропаган
ды вину за неофашистские и ан
тисемитские выходки на коммуни
стов.

Отметив, что действия антисеми
тов и неофашистов в Западной 
Германии вызвали возмущение во 
всем мире, комитет по вопросам 
единства Германии подчеркивает: 
мировая демократическая общест
венность, все миролюбивые немцы 
требуют удаления из правительст
ва Оберлендера, Глобке и Шреде
ра, увольнения бывших гитлеров
ских судей и прокуроров, прекра
щения антисоветской пропаганды, 
отмены запрета Компартии Герма
нии и других демократических ор
ганизаций.

Литература о В. И. Ленине в КНДР
ПХЕНЬЯН, 17 февраля. 

(ТАСС). К 90-летию со дня рож
дения В. И. Ленина издательство 
Трудовой партии Кореи завершит 
перевод и издание на корейском 
языке 4-го издания собрания сочи
нений В. И. Ленина. В ближайшее 
время в печать выйдут 33-й — 
38-й тома сочинений В. И. Лени
на. В марте 10-тысячным тиражом 
издательство выпустит в свет пер
вый том «Воспоминаний о
В. И. Ленине». Он познакомит ко
рейских трудящихся с жизнью и 
революционной деятельностью ве
ликого вождя и учителя трудящих
ся всего мира.

Государственное издательство 
политической литературы выпу
стит книгу «Ленин в Кремле» и 
сборник Н. К. Крупской «Влади
мир Ильич Ленин». Издательством 
будет выпущен сборник писем тру
дящихся Ленину, в котором рас
сказывается о глубокой связи пар- 
:ии с массами, о безграничной 
преданности трудящихся револю
ции. о глубоком уважении и люб
ви трудящихся к Ленину.

Издательство социально-эконо
мической литературы выпускает 
книги «Ленин, партия и массы», 
«В. И. Ленин и партия большеви
ков накануне первой мировой вой
ны», «Ленин и Советское госу
дарство».

В издании издательства «Моло
дая гвардия» будут выпущены ра
бота Ленина «Задачи союзов мо
лодежи». воспоминания комсо
мольцев и большевиков, лично 
встречавшихся с В. И. Лениным, 
воспоминания о жизни В. И. Лени
на в Самаре.

С  и  О
Олимпийский огонь 

в Скво Вэлли

антидемократический 
процесс в Дортмунде
БОНН, 17 февраля. (ТАСС). В 

Дортмунде начался новый антиком
мунистический судебный процесс. 
На скамью подсудимых брошены 
шесть граждан Западной Герма
нии, принимавших в 1951 — 1956 
годах, т. е. еще до официального 
запрещения КПГ, участие в изда
нии коммунистических газет 
«Фолькс-эхо» и «Нейе фолькс-цей- 
тунг». Им предъявляется теперь 
обвинение в намерении «подор
вать конституционный строй Феде
ративной Республики».

Главного обвиняемого 71-летнего 
пенсионера Генриха Раббиха судят 
одновременно и за участие в дея
тельности комитета народного 
опроса против ремилитаризации 
Западной Германии.

В бессильной 
злобе...

ПАРИЖ, 17 февраля. (ТАСС). 
По сообщениям из Лиссабона, 
опубликованным в парижских га
зетах, побег из тюрьмы группы 
видных деятелей Коммунистиче
ской партии Португалии во главе 
с Алваро Куньялом вызвал ярость 
португальской охранки. На демо
кратические силы обрушилась 
волна репрессий.

Вся полиция и часть португаль
ской армии участвуют в проводи
мой по всей стране операции по 
проверке документов. Полицей
ский контроль установлен во всех 
портах, аэродромах, на дорогах и 
в населенных пунктах. Усилена 
охрана политических заключен
ных.

НЬЮ-ЙОРК, 17 февраля. 
(ТАСС). В калифорнийскую «Доли
ну индианок» вчера вечером был 
доставлен олимпийский огонь, ко
торый вспыхнет завтра в центре 
ледяной арены, знаменуя откры
тие VIII зимних олимпийских игр.

На самолете, вертолете, автомо
биле, эстафетами легкоатлетов и 
лыжников олимпийский огонь в те
чение двух недель совершил дол
гий путь от Норвегии до Скво 
Вэлли.

Еще совсем недавно долина 
Скво Вэлли, расположенная в 
200 милях восточнее Сан-Фран
циско, была почти необитаема. 
Сейчас же здесь раскинулся на
стоящий небольшой город, город 
спортсменов. Сюда для участия в 
зимней олимпиаде прибыли 750 
спортсменов из различных стран 
мира.

Восемь олимпийских чемпионов 
будут стартовать в Скво Вэлли: 
Л. Баранова, Е. Гришин, Б. Шил- 
ков (СССР), В. Хакулинен (Фин
ляндия), С. Ернберг (Швеция),
С. Стенерсон (Норвегия), М. Ша- 
мо-Бертод (Швейцария).

В программу зимних олимпий

ских игр входят скоростной бег на 
коньках и фигурное катание, гор
нолыжный спорт, лыжные гонки 
и биатлон, прыжки на лыжах с 
трамплина и двоеборье.

Одним из самых интересных со
ревнований будет олимпийский 
турнир по хоккею с шайбой, явля
ющийся одновременно чемпиона
том мира и Европы.

Вчера были проведены предвари
тельные отборочные забеги конь
кобежцев. Блестящего успеха до
бился рекордсмен мира и олим
пийский чемпион 1956 года совет
ский скороход Е. Гришин. В беге 
на 500 метров он показал время
40,0 сек. Этот результат выше ми
рового рекорда. Р. Грач финиширо
вал четвертым с результатом 40,7 
сек. Время Г. Воронина — 41,3 
сек., а Л. Зайцева — 41,4 сек.

В забеге на 5.000 метров гол
ландец Песман улучшил олимпий
ский рекорд, показав 7 мин. 46,7 
сек.

На горнолыжных трассах, трам
плинах, катке и дистанциях лыж
ных гонок закончены последние 
приготовления и проведены за
ключительные тренировки.

Томана— победатела 
второй зоны

Первый приз „Спартака"— 
у кировчан

Позавчера состоялась последняя 
игра на первенство РСФСР по 
хоккею с шайбой во второй груп
пе. Лидеры зоны — хоккеисты 
Томского политехнического инсти
тута — принимали «Авангард» из 
Омска. Для того, чтобы удержать 
первое место, томичам необходимо 
было выиграть эту встречу, в про
тивном случае выходил вперед 
«Дзержинец» (Новосибирск).

Несмотря на сильный снегопад, 
на стадионе «Труд» собралось 
много зрителей. Сразу же после 
свистка судьи хозяева поля ак
тивно атакуют ворота омичей. Но 
играть на заснеженной площадке 
очень трудно, и обе команды, 
чтобы поддержать высокий темп, 
часто меняли «пятерки». Томичи 
на первых минутах создали ряд 
острых положений у ворот против
ника, однако счет открыли гости. 
Последовал бросок омича Мезен
цева, и неточно игравший вратарь 
Ермаков пропустил шайбу. Счет

вывел свою команду вперед— 2 ; 1, 
На восьмой минуте омский напа
дающий Белузин прорывается к 
воротам томичей, и счет становит
ся 2 :2 . Но большего гости не 
смогли добиться. Томичи предпри. 
няли длительный «обстрел» ворот 
«Авангарда» и во втором периоде 
забросили еще четыре шайбы. 
Особенно активно играли защит, 
ники Макаров и Колитвендзян.

В заключительном периоде сопг 
ротивление омичей было оконча
тельно сломлено. Томичи одержа
ли победу с убедительным счетом 
14 : 2 и завоевали первре место во 
второй зоне. Они набрали 20 оч
ков при отличном соотношении 
забитых и пропущенных шайб — 
111 :27 . Такое же количество оч
ков у «Дзержинца» (Новосибирск), 
но худшее соотношение забитых и 
пропушенных шайб. Он занял 
второе место.

Команда Томского политехниче
ского института выезжает в

Подведены итоги острой спор
тивной борьбы на первенство 
республиканского и Центрального 
советов «Спартака» по прыжкам 
с трамплина и двоеборью. Прогно
зы «болельщиков» оправдались. 
Лучших результатов в командном 
зачете и приз республиканского 
совета спортобщества «Спартак» 
завоевали кировчане. На втором 
месте — ленинградцы. Томичи 
заняли третье место, оставив поза
ди таких опытных спортсменов, 
как вологодцы и горьковчане. Ко
нечно, результат мог быть луч
шим, но в первый день состязаний 
лыжников Томашича и Бондарен
ко постигли неудачи. При падении 
они потеряли 60 очков. Хотя на 
второй день в двоеборье томские 
спортсмены вышли на второе ме
сто, однако уже нельзя было на
верстать упущенного.

Чемпионом «Спартака» по 
двоеборью стал Калакутский 
(Москва), набравший 429,1 очка. 
На втором и на третьем местах—

Абызов и Захаров — кировчане. 
Звание чемпиона Центрального и 
республиканского советов «Спар
така» по прыжкам с трамплина 
завоевал Захаров — 218,5 очка. 
На очко отстал от него Скопин 
(г. Киров), на пять очков — Быков 
(г. Пермь).

Победители награждены ценны
ми призами, жетонами и грамота
ми. Занявшим вторые и третьи 
места вручены жетоны и дипломы 
соответствующих степеней.

Восемнадцатилетний томич
Н. Варваров по чистым прыжкам 
с трамплина, набрав 204,5 очка, 
вышел на седьмое место, выиграв 
у таких опытных мастеров спорта, 
как Абызов и Двинских. Николай 
Варзаров в составе сборной коман
ды «Спартака» будет участвовать 
в соревнованиях на первенство 
СССР по прыжкам с трамплина и 
двоеборью.

В. МАНИШЕВ, 
судья первой категории.

« S » » &

1 Щ

стал 1 : о в пользу «Авангарда». 
Этот результат продержался не. 
долго: на двенадцатой минуте 
Пушкарев сквитал гол. Ничейный 
результат 1 ; 1 не изменился в 
первом периоде.

После перерыва томичи разыгра
ли на больших скоростях ряд 

красивых комбинаций, и Пушкарев

г. Коркино (Челябинская область), 
где будут проходить финальные 
соревнования по хоккею с шайбой 
между победителями восьми зон 
РСФСР.

М. ЛЫСЕНКО.
На снимке: атакуют томичи.

Фото Л. Михайлова.

Ш. Утробжи—челжишож 
Щеятрллъжого сояета „ Т р у д €в

В Москве на соревнованиях по 
лыжному спорту на первенство 
Центрального совета «Труд» томич 
Иван Утробин занял первое место

в гонках на 15 километров и завое
вал звание чемпиона этого спор
тивного общества.

Томские волейболисты вБшграли 
матчевЫе встречи

Закончились матчевые встречи 
по волейболу между командами 
краев и областей Сибири, прохо
дившие в спортзале «Динамо». 
Среди мужских команд до послед
него дня нельзя было определить 
победителя. Исход состязаний 
зависел от встречи томичей и ир
кутян.

Восемь часов вечера. Спортив
ный зал переполнен. На площадку 
выходят иркутяне и томичи. Мяч 
в игре. Идет острая борьба, но уже 
с первых минут чувствуется пре
восходство хозяев поля. Следуют 
сильные подачи и сильные удары. 
Томичи набирают очки и выигры
вают три партии подряд.

Таким образом, томские волейбо
листы оказались победителями мат
чевой встречи краев и областей 
Сибири. Они выиграли 14 игр и

проиграли 6. На втором месте — 
алтайцы.

Хочется отметить игру ал
тайцев. Душа этой команды
В. Абакумов, бывший студент Том
ского института инженеров желез
нодорожного транспорта. Несмотря 
на то, что первую встречу алтайцы 
проиграли иркутянам, все же это 
не сломило их воли к победе, и 
ори хорошо провели соревнова
ния.

Среди женских команд без еди
ного поражения выступили кеме- 
ровчанки. К сожалению, томички 
не одержали ни одной победы.

Томская мужская команда при
мет участие (в г. Новосибирске) в 
отборочных играх на право перехо
да в класс «Б ».

Ю. ДАЛЫЗИН,
главный судья соревнований.

На первенство ВЦСПС
Сегодня в Степановне начина

ются соревнования на первенство 
ВЦСПС по прыжкам с трамплина 
и двоеборью. В Томск приехали 
сильнейшие спортсмены из различ
ных городов страны.

В первый день состязаний

пройдут гонки на дистанцию пят
надцать километров; во второй — 
встретятся двоеборцы. В воскре
сенье лыжники покажут свое ма
стерство в чистых прыжках с 
трамплина.

ИЗВЕЩЕНИЕ

20 февраля, в 7 часов вечера, 
в помещении СФТИ (г. Томск, 
пл. Революции, 1) проводится за
нятие факультета новейших дости
жений науки и техники народного 
университета культуры. Тема за
нятия: «Полупроводники в науке, 
технике и быту».

П исьм о в р еда к ц и ю  
газет ы  „К р а сн о е  З н а м я "

Позвольте через вашу газету 
сердечно поблагодарить коллекти
вы учреждений и организаций, а 
также отдельных товарищей, отме
тивших память умершего Георгия 
Андреевича Молькина, бывшего 
председателя колхоза «Прогресс» 
Молчановского района.

Семья и родственники 
Молькиных.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро- дается облачная с . прояснениями 

метеорологического бюро, 19 фев- погода, временами снег, метель, 
раля 1960 года ожидается облач-ветер юго-западный, 7— 12 метров 
ная погода с прояснениями, места-в секунду, температура воздуха 
ми слабый снег, метель, ветер юго-ночью 8— 13 градусов, днем — 
восточный, 10— 15 метров в 4— 9 градусов мороза,
секунду, температура воздуха 
2 — 7 градусов мороза. —

В последующие два дня ожи- Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр им. В. П. Чкалова

19 февраля — «Вечное перо».
Начало спектакля в 8 часов ве

чера.
25 февраля в помещении Дома 

офицеров — спектакль музыкаль
но-драматического театра «Ле
тучая мышь».-

Начало спектакля в 8 часов ве
чера. Касса работает с 11 час. утра 
до 3 час. дня и с 5 до 8-30 час. ве
чера.

29 февраля — днем «Доктор Ай
болит». Начало в 3 часа дня. Ве
чером — концерт артистов опе
ретты в 2-х отделениях. Начало в 
8 час. вечера.

Касса работает с 12 час. дня до 
8 час. вечера.

ш

Пятница, 19 февраля
19.00. «На ленинской вахте».

(К 90-летию со дня рождения
В. И. Ленина). 19.15- Народный 
артист СССР Давид Ойстрах — 
кандидат на соискание Ленинской 
премии. 19,50. «Последние изве
стия». 20.00. Музыкальный фильм 
«Песня первой любви». Детям до 
16 лет этот фильм смотреть не 
разрешается.

Телевизионному ателье требует
ся главный инженер (хорошо зна
комый с промышленными телеви
зорами).

Обращаться: г. Томск, улица 
Герцена, 3. * 2— 1

Кинотеатр им. М. Горького

19 — 21 февраля — новый 
цветной художественный фильм 
«Фуртуна». Сеансы: 9-00, 10-55. 
12-50, 2-45, 4.40, 6-40, 8-40, 
10-40. В 10-55 час. вечера— допол
нительный 
театра.

сеанс в фойе кино

зал кинохроники

19 февраля — новые цветные 
документальные фильмы: «В сво
бодном полете», «Как человек 
научился летать», «Карликовый 
пейзаж». Сеансы: 9-00, 10.10, 
11-20 утра, 6-50, 8-00 вечера.

Новый художественный фильм 
«Анна Эйдеш». Сеансы: 12-30, 
2.05, 3-40, 5-15, 9-10, 10-45.

Кинотеатр им. И. Черных
19 февраля. Большой зал — 

новый художественный фильм 
«Фуртуна». Сеансы: 9, 11, 12-50, 
2.40, 4-40, 6-40, 8-40, 10-35:
Малый зал — «Косолапый друг». 
Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 4, 
5-45, 7.30, 9-15, 11.

Требуются на постоянную рабо
ту в отдел капитального строитель
ства: штукатуры, кочегары и раз
норабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 51, отдел кадров. 3— 2

Хлебокомбинату требуются: ко
чегары, возчики и рабочие в цех.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 14. 5— 2

В Н И М А Н И Ю  Н Р А В  Д Н И  И И  
К О Л Х О З О В  и  Г Р А Н е Д А Ш !

в  соответствии с Указом Президиума Верховного Совета Со
юза ССР от 7 декабря 1959 года «О частичном изменении Зако
на об обязательном окладном страховании от 4 апреля 1940 
года» органы государственного страхования Томской области 
приступили к учету имущества по обязательному окладному 
страхованию.

Обязательному окладному страхованию подлежат:
в колхозах — строения, инвентарь, оборудование, транспорт

ные средства (кроме механизированных), продукция, сырье и 
материалы, посевы сельскохозяйственных культур, а также 
сельскохозяйственные животные;

в хозяйствах граждан — строения и сельскохозяйственные 
животные.

Владельцам имущества инспекциями госстраха будут вруче
ны страховые свидетельства (извещения), на основании которых 
страховые платежи вносятся; колхозами — на счет инспекции 
госстраха; гражданами, проживающими в сельской местности, 
— в сельские Советы, а в городах и рабочих поселках — в 
коммунальные банки, сберегательные кассы, инспекторам или 
агентам государственного страхования.

Вносите платежи по обязательному окладному страхованию, 
не допускайте образования недоимок.
Управление государственного страхования по Томской области.

2 — 2

т о м с к и й  ГОРНЫЙ ТЕХНИКУМ 

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
на курсы по подготовке на вечернее отделение техникума по

специальностям:
1. Обработка металлов резанием.
2. Производство радиотехнической аппаратуры.
Принимаются лица, имеющие образование 7 н 10 классов. 
Заявления принимаются до 1 марта I960 г.
Начало занятий 1 марта.

Томской конторе «Союзплодо- 
тара» требуются: плановик в аппа
рат конторы (знакомый с норми
рованием на лесозаготовках и ле
сопилении), бухгалтер на самосто
ятельный баланс и механики для 
работы на лесозаготовках.

Обращаться: г. Томск, улица 
Новгородская, 17.

Томский завод кранового элект
рооборудования производит прием 
{забочих на строительство завода с 
последующим переводом на рабо
ту в цехи завода и обучением ма
шиностроительным профессиям.

Здесь же требуются сторожа н 
курьер-уборщица.

Обращаться в отдел кадров 
УНР-290: г. Томск, улица Герцена 
59, с 2-х до 4-х часов дня, к стар
шему инспектору по кадрам заво
да̂ ________________________  2— 1

Чулымскому техническому уча
стку срочно требуется главный 
бухгалтер (знакомый с промыш
ленным учетом).

Квартирой обеспечивается.
Обращаться: Пышкино-Троиц-

кий район, поселок, Беляй. (Монг- 
но звонить по телефону). 2— 1

Кузнецкому металлургическому 
комбинату требуются на постоян
ную работу инженеры телевидения 
и радиосвязи.

Одинокие обеспечиваются об
щежитием.

Обращаться: г. Сталинск, заво
доуправление Кузнецкого метал
лургического комбината, отдел 
кадров. 3— 2

Томскому ремонтно-монтажному 
участку «Росторгмонтаж» на по
стоянную работу срочно требуются 
газосварщики и перемотчики 
электромоторов.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Кооперативный, 4, телефон 58-06.

2 — 1.

Требуются квалифицированные 
инженеры и техники: механики, 
керамики, горняки, силикатчики, 
строители.

Требуются также опытные 
административно - хозяйственные 
работники и рабочие мужчины и 
женщины всех специальностей и 
и без специальностей.

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский тракт, 47 (автобус № 9, 
остановка «Кирпичный завод»), 
телефоны: 22.76, 49-57, 2— 1,

Томской станции скорой помо
щи требуются шоферы первого 
класса.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 127, к главному 
врачу.

Томскому ордена Трудового 
Красного Знамени заводу режу
щих инструментов требуются: ра
бочие всех специальностей, инже
неры, конструкторы и механики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Учебная, 37, отдел кадров, теле
фон 35-51. 5— 1

Томская торговая база Рослес- 
стройторга имеет в продаже: дома 
брусчатые 2- и 3-комнатные, 
пиломатериал, круглый лес, шта
кетник, дранку штукатурную, пак
лю строительную, алебастр, крас
ки масляные и эмалевые, лыжи, 
черенки, метлы, топорища и дру
гие строительные и щепные това
ры.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт, 6-а, телефон 33-13. 
Торговые павильоны — по улице 
Герцена, 22, и на вещевом рынке.

Дирекция, партийная и проф
союзная организации и кол
лектив кафедры, высшей мате
матики Томского политехниче
ского института выражают со
болезнование старшему препо
давателю Шерстневой Лидии 
Семеновне по поводу смерти ее 
мужа

ШЕРСТНЕВА 
Андрея Григорьевича,

последовавшей 16 февраля 
1960 года.

Артель «Рационализатор» при
нимает заказы на пошив женской 
верхней одежды, перелицовку и 
реставрацию мужской и женской 
одежды, скорняжные работы, по
шив меховых манто, реставрацию 
старых меховых изделий, подбор 
воротников.

Здесь же требуются швеи-мото
ристки.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Подборный, 12.

Гр-н Иванов Александр Павло
вич, проживающий в г. Томске, 
улица Яковлева, 84, кв. 2, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-кой Ивановой Валентиной Ва
сильевной, проживающей в г. Том
ске, улица Пушкина, 27-а, кв. 7.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 8-го участка г. Том
ска.

Гр-ка Аксенова Галина Нико
лаевна. проживающая в г. Томске, 
проспект имени Ленина, 163, воз
буждает дело о расторжении брака 
с гр-ном Аксеновым Владимиром 
Ивановичем, проживающим в 
г. Томске, проспект имени Лени
на, 225.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 7-го участка г. Том
ска.
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